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levante conservador de grupos subalternos 
emergentes, em número três vezes maior, 
polarizados pelo neopentecostalismo.  Es-
tes, alimentados pelo Auxílio Emergencial, 
ainda suportam o desgoverno Bolsonaro e 
fazem vistas grossas às suas imprecações e 
mentiras. Não se sabe o que virá a seguir, 
nos dois anos que restam ao atual Presiden-
te, além de suas ambições à reeleição em 
2022. Se a crise sanitária e social se acen-
tuar, sem renovação do Auxílio Emergencial 
sua popularidade poderá desabar criando 
um novo cenário nacional. Ele, entretanto, 
diferentemente de Collor em 1992 e Dilma 
em 2016 tem sido hábil em concentrar em 
suas mãos os Poderes da República, evitan-
do com isso o faux pas (passo em falso) que 
o levaria ao impeachment. Depois de domi-

nar inteiramente o Executivo, estendendo 
seu braço sobre a Polícia Federal, Receita, 
Saúde e Educação, ampliou sua influência, 
embora mitigada, sobre o STF e agora, com 
o apoio do Centrão, prepara-se para domi-
nar o Congresso Nacional. Todos dão como 
favas contadas a vitória de seus candidatos 
na Câmara e Senado. Isso posto, entretan-
to, ergue-se uma indagação de fundo. Isso 
tudo é uma obra do personagem sombrio 
do Planalto ou resultado de sua íntima ar-
ticulação com as poderosas forças que, em 
última análises, jamais deixaram de se afi-
nar com seus passos? Até agora não se ou-
viu um general, sequer, ou um grande líder 
empresarial, gritar: FORA BOLSONARO! Se 
gritarem, a dita habilidade do capitão se es-
vai em dias...

Enquanto avança, embora lentamente, a 
vacinação contra o COVID 19 no país, entre 
lances comoventes de idosos em lágrimas 
e escândalos criminosos de fura filas, vai se 
desenrolando um insólito processo político 
na escala nacional. Por insólito se entende 
tudo aquilo que contraria costumes e regras 
de civilidade estabelecidas, expressando-se 
como incomum ou  anormal. Pois bem, não 
é comum que um Presidente - ou Ministro 
da República - minta acintosamente, mas 
tanto Bolsonaro quanto o Ministro Pazuelo 
têm sido flagrados neste delito sem ofere-
cer qualquer defesa, como quem diz – “ E 
daí?”. E a vida segue, sem contratempos, 
ainda que submersa numa recidiva de mais 
de mil mortes diárias pelo COVID e uma cri-
se socioeconômica sem precedentes, com 
agravante de aumento de 14% no preço dos 
alimentos no ano passado.   Claro que tem 
havido consequências. O impeachment do 
Presidente voltou à tona, com manifesta-
ções de rua e explícita reverberação em 
editoriais e análises da grande imprensa do 
país. Ecoam os 60 pedidos de afastamento 
protocolados na Câmara dos Deputados.  As 
últimas pesquisas de opinião também têm 
demonstrado uma visível perda de sua po-

pularidade , mas esta se revela ainda alta, 
sobretudo se somadas as avaliações ótimo 
e bom, com regular, beirando os 50%. Inve-
ja dos alemães que dão ótimo e bom para 
sua Primeira Ministra há 15 anos no poder... 
Esta contradição, porém,  entre perda de 
imagem, de um lado, para os que querem 
o afastamento de Bolsonaro e sua defesa, 
por outro, parece repetir  a velha polariza-
ção de anos passados - PT x Anti PT -, a qual 
muito contribui para o sucesso eleitoral do 
atual Presidente, que carregou com ele vá-
rios Governadores e uma bancada do PSL 
de 56 deputados. Mais uma vez sentimos 
no ar o peso da classe média, com epicen-
tro nas grandes metrópoles. Ontem odiava 
Lula, já elegeu e condenou Fernando Collor 
e agora odeia Bolsonaro, quem, de resto, 
lhe ameaça as vidas na esteira da pande-
mia. É uma classe média sensível e  ruidosa 
mas insuficiente para arrastar o conjunto 
da opinião pública aos seus sentimentos 
feridos. Mas tem ressonância. Domina os 
meios de comunicação e a cátedra nas es-
colas, movimenta-se com desenvoltura ilu-
minista a favor da vacinação, assume posi-
ções progressistas no campo dos costumes 
mas vem perdendo força política diante do 

OPINIÃO 

O PARADOXO DA CONJUNTURA NACIONAL
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Vereadores encaminham moção de apoio ao chamamento 
de Fiscais de Trânsito concursados em Torres

Documento foi assinado por todos os vereadores da atual legislatura da Câmara Municipal de Torres e lido na sessão Ordinária da semana

Na sessão ordinária da Câma-
ra Municipal de Torres, realizada 
na segunda-feira, dia 25 de ja-

neiro, foi lido um requerimento, 
assinado por todos os vereado-
res e encaminhado para a mesa 

diretora. O requerimento pede 
que seja encaminhada para a 
prefeitura de Torres uma Moção 

de Apoio aos aprovados no Con-
curso Público nº 01/2016, feito 
então pela prefeitura de Torres, 

para o cargo de fiscal de trânsito 
do Município, conforme segue 
abaixo: 

POLÍTICA 

Vereador pede disponibilização de mais exames 
para torrenses que tiveram Covid-19

João Negrini lembra que as sequelas causadas pela doença em alguns casos exigem atenção e necessitam de diagnósticos, o que aumenta a demanda por exames

Por Fausto Júnior

Na última sessão da Câmara, 
realizada na segunda-feira, dia 
25 de janeiro, em seu pronun-
ciamento de tribuna, o vereador 
João Negrini (Republicanos), den-
tre outros assuntos comentados, 
pediu publicamente para que a 
Secretaria de Saúde de Torres 
disponibilizasse uma quantidade 
maior de alguns exames de diag-

nósticos para atender uma nova 
demanda em Torres. Negrini lem-
brou que existem várias pessoas 
na cidade que contraíram a Co-
vid-19, se curaram, mas que em 
muitos casos tiveram efeitos cola-
terais da doença que necessitam 
ser investigados para tratamento 
ou atenção por algum tempo a 
mais. 

O vereador sugeriu que a Se-
cretaria de Saúde investigue de 

forma técnica os exames necessá-
rios por conta das doenças causa-
das pela passagem pela infecção 
do Novo Coronavírus e que, con-
sequentemente, providencie a 
compra ou o requerimento, junto 
ao Estado do RS, de uma quanti-
dade maior dos exames utilizados 
nestes casos. Uma demanda que, 
conforme o vereador, tem au-
mentado por conta da pandemia 
que ainda estamos enfrentando.  

Flexibilização de horário dos bares e restaurantes

Ainda sobre medidas relaciona-
das a Covid-19, o vereador do Re-
publicanos pediu que as normas 
municipais exigidas em bares e res-
taurantes na temporada sejam fle-
xibilizadas. Negrini pediu para que 
os quiosques localizados junto a 
beira de praia de Torres possam au-
mentar o horário de fechamento. O 

vereador lembrou que o movimen-
to já está fraco neste ano e que 
para ele o aumento de horário não 
iria aumentar o risco de contágio. 

A lei atual exige que os estabe-
lecimentos fechem as portas total-
mente à 1 hora da madrugada. O 
vereador pede para que este horá-
rio seja estendido para as 3 horas 

da manhã, pois o fechamento tem 
que iniciar uma hora antes para os 
estabelecimentos. Assim, quando 
os clientes são avisados do prazo, 
e algumas novas mesas sequer são 
aceitas para que as regras não se-
jam desobedecidas (e os bares e 
restaurantes não sejam multados 
pela fiscalização). 

Sobre este assunto, o vereador 
Rafael Silveira (PSDB) pediu a pa-
lavra e informou que esta deman-
da entrou em pauta na reunião 
da Amlinorte com o comitê de 
comando da Covid-19 do Estado 
gaúcho. E que esta flexibilização já 

havia sido autorizada, justamente 
pelos mesmos motivos atentados 
pelo vereador Negrini, e que seria 
autorizada em breve em todas as 
cidades da orla gaúcha que rece-
bem veranistas e turistas na tem-
porada.

João Alexandre Negrini: ajustes locais perante a pandemia

MOÇÃO DE APOIO

Apresentamos à Mesa Diretora 
e Vereadores algumas ponderações 
de extrema relevância para a segu-
rança pública do município referen-
te à Moção de Apoio em favor do 
chamamento dos fiscais de trânsito 
aprovados em concurso público n. 
01/2016 que está em vigência, cujo 
objetivo é oferecer mais segurança e 
por consequência qualidade de vida 
aos munícipes.

No ano de 2000 o município de 
Torres criava 20 vagas efetivas atra-
vés da Lei Ordinária 3424/2000. Já se 
debatia essa pauta entre os gestores 
municipais (prefeito e vereadores) 

da época. Recentemente no governo 
(2013/ 2016), se realizou novo estu-
do e se viu a necessidade do cargo 
de Fiscal de Trânsito, ande então em 
2016 foi publicado concurso público 
N. 01/2016 (em vigência) para preen-
chimento de diversos cargos, dentre 
eles o de Fiscal de Trânsito. A empre-
sa vencedora do certame do concur-
so e para realização e aplicação das 
provas e demais itens exigidos em 
edital foi a FUNDATEC. O edital para 
o cargo de fiscal exigiu:

1° Prova eliminatória- prova obje-
tiva; 2° Prova eliminatória - prova dis-
cursiva; 3° Prova eliminatória - prova 
objetiva (após 17h de curso teórico). 
E para surpresa, após todas as fases, 

obtiveram aprovação apenas 17 can-
didatos.

 No ano de 2018, a atual adminis-
tração chamou o primeiro candidato, 
que por sua vez não manifestou inte-
resse ao cargo, e se excluiu do certa-
me. Houve, então, o chamamento do 
próximo candidato classificado, onde 
então este assumiu e está lotado na 
diretoria de trânsito, sozinho e sem 
poder exercer sua função de fiscali-
zação, devido ao Termo de Convênio 
004/2019 firmado entre Detran RS 
e Prefeitura Municipal, que define a 
atribuição exclusiva da Brigada Mili-
tar a fiscalização de trânsito em terri-
tório torrense.

Houve vários movimentos por 
parte da Câmara de ve-
readores nos anos de 
2017 a 2020, para que 
o poder executivo se 
manifestasse e fizesse 
o chamamento de mais 
candidatos aprovados 
no concurso vigente e 
desta forma pudesse 
ser incrementado o ser-
viço de fiscalização de 
transito, sobretudo a 
implantação de um setor 
especifico de educação 
e engenharia de trafego 
no município, aliviando 
a carga de atribuição que 
a nossa Gloriosa Brigada 

Militar, visto que a Brigada tem diver-
sas outras atribuições de segurança 
pública, e infelizmente o trânsito fica 
desassistido de ações de educação e 
engenharia. Portanto, o chamamen-
to de fiscais de trânsito aprovados no 
concurso irá melhorar a questão de 
mobilidade assim como irá fiscalizar 
veículos, visto que o "crime anda so-
bre rodas".

A cidade de Torres é considerada 
uma cidade polo para outras sete 
cidades vizinhas, dispõe de univer-
sidade, centros de estudos técnicos, 
oferece diversos tipos de serviços e 
comércio mais desenvolvidos, hiper-
mercados, magazines, restaurantes, 
hotéis, diversas "bandeiras" de ban-
cos e órgãos de serviços públicos. 
Torres está localizada em uma posi-
ção geográfica fazendo divisa com 
Estado de Santa Catarina, que por 
sua vez, o acesso é realizado através 
de duas pontes de alvenaria sobre o 
rio Mampituba, e apenas o acesso 
via BR 101 conta com policiamento 
rodoviário federal, o acesso via Passo 
de Torres - SC está vulnerável, uma 
vez que não há qualquer fiscalização 
por parte do município ou do Estado 
no local. A cidade possui duas rodo-
vias de escoamento, a federal (BR-
101) e a rodovia estadual (RS-389), 
utilizadas para ligação dos fluxos nor-
te e sul, veículos de todas as espé-
cies, transportando cargas e pessoas, 

sendo uma cidade estratégica para 
reabastecimento e "paradouro" aos 
viajantes.

Segundo o departamento de es-
tatística do Departamento Estadu-
al de Trânsito do Rio Grande do Sul 
(DETRAN/RS), há mais de 22.000 mil 
veículos registrados e emplacados no 
Município de Torres. Através do pedi-
do de informação 091/2020, houve o 
questionamento de quanto se arreca-
da com IPVA e demais tributos junto 
aos veículos emplacados em Torres, 
que retornam aos cofres municipais e 
onde é aplicado tal recurso. A respos-
ta do executivo chegou à cifra de mais 
de 5 milhões e 300 mil reais. E o in-
vestimento é aplicado no recurso livre 
da administração, saúde e educação, 
e zero no trânsito municipal.

Na LDO 2020, houve uma in-
dicação, através do projeto de lei 
39/2020 - LDO 2021, para o chama-
mento dos 15 fiscais aprovados no 
último concurso, o Senhor Prefeito 
em exercício Fabio Amoretti vetou. 
Retornou para câmara, que derru-
bou o veto do prefeito e manteve a 
indicação. E Aprovou por 08 votos 
favoráveis 01 abstenção e 04 contrá-
rios a criação da dotação para o or-
çamento de 2021, conforme consta 
na Ata da sessão do dia 28/12/2020. 
Portanto, a casa legislativa entende e 
sinaliza a importância desta deman-
da no município.
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Por Fausto Júnior

Na sessão da Câmara, realiza-
da na segunda-feira, dia 25 de ja-
neiro, dois vereadores utilizaram 
a tribuna para falar, dentre outros 
assuntos, de responsabilidades da 
Corsan (Companhia Rio-grandense 
de Saneamento) em seu trabalho 
rotineiro e estratégico em Torres. É 
que uma reunião foi marcada pelo 
presidente da Câmara Municipal, 
vereador Gimi Vidal(PP) com ges-
tores locais da estatal gaúcha, para 
que a empresa apresentasse aos 
novos vereadores o seu trabalho na 
cidade, com as responsabilidades, 
impactos e benefícios dos mesmos. 

O vereador Rogerinho (PP) utili-

zou seu espaço para opinar sobre 
o assunto. Para ele, a Corsan está 
fazendo um enorme trabalho atu-
almente na cidade. E seria este o 
motivo dos vários buracos que se 
encontram pelas ruas, uma espécie 
de prova do grande trabalho. “Os 
problemas gerados na cidade são 
por uma boa causa”, resumiu.

Já Gimi, vereador e presidente 
da Casa Legislativa torrense, em 
seu espaço de tribuna deixou sua 
opinião sobre o trabalho da estatal 
em Torres. Para ele, a Corsan não 
está fazendo mais do que sua obri-
gação na cidade, e os investimentos 
da empresa em Torres seriam ínfi-
mos em relação à receita da em-
presa com a cobrança das contas 

de água e de esgoto dos torrenses. 
Gimi informou que a empresa terá, 
por isso, que dar explicação sobre 
as obras e os buracos expostos na 
cidade. 

O assunto veio à tona porque 

cidadãos e políticos torrenses es-
tariam querendo cobrar responsa-
bilidades pelos buracos (e a forma 
de fechar os mesmos) decorrentes 
das ações geridas por empresas 
contratadas de forma terceirizada 

pela Corsan - para que realizem al-
guns serviços por empreitada. E o 
ponto a ser debatido seria se esta 
cobrança não teria de ser feita dire-
tamente com a estatal, pois é ela a 
responsável pelo serviço.

TORRES

Responsabilidade da Corsan é debatida 
entre vereadores na Câmara de Torres

Conforme presidente da Casa, vereador Gimi (PP), uma reunião será feita junto aos vereadores para que a estatal dê mais explicações sobre seu trabalho na cidade

Prefeitura é a responsável institucional

A Corsan possui contrato 
com a prefeitura de Torres (as-
sim como com outras várias 
prefeituras do RS),  sendo que 
há uma troca entre a cobrança 
da conta de água e de disponi-
bilização de pontos de coleta de 

esgoto por um plano de traba-
lho, que envolve manutenção 
do equipamento atual, bem 
como envolve um plano de in-
vestimentos de aumento do 
serviço de entrega de água e de 
captação e tratamento de esgo-

to (e em alguns casos plano de 
escoamento de água pluvial). 

A responsabilidade destas 
tarefas é, de direito, das prefei-
turas municipais, que podem 
conceder para concessionarias 
estatais como a Corsan (como 

é em Torres) ou para conces-
sionárias privadas, além de po-
derem optar por realizar o ser-
viço com empresa municipal. 
Os contratos são renovados de 
tempo em tempo, geralmente 
por períodos longos, de 20 anos 

ou mais.
O processo é muito similar a 

um pedágio de estradas, onde 
a empresa cobra pelo uso, mas 
se compromete a manter e me-
lhorar aos poucos as estradas, 
tudo previsto em contrato. 

Rogerinho (e) acha que incômodos eventuais são por uma boa causa. Gimi (d) acha que investimen-
tos da estatal são ínfimos em relação ás cobranças de tarifas

Nessa última terça-feira, 26 de 
janeiro, foi realizada a terceira 
entrega do Programa de Aquisi-
ção de Alimentos – PAA na Mo-
dalidade Doação Simultânea. A 
entrega ocorreu nas dependên-
cias do Lions Clube e beneficiou 
115 famílias assistidas pelo Cen-
tro de Referência e Assistência 
Social (CRAS). Durante o evento, 
estiveram presentes o secretário 
municipal de Desenvolvimen-
to Rural e Pesca, José Vanderlei 
Brocca e o secretário da Assis-
tência Social e Direitos Humano, 
Fábio da Rosa, que ressaltou a 
importância do Programa ao mu-
nicípio, pois além de beneficiar 

famílias em situação de vulne-
rabilidade social, leva renda aos 
agricultores familiares.

A “cesta verde” é composta 
por produtos adquiridos dire-
tamente dos oito agricultores 
familiares cadastrados na pro-
posta, tais como: alface, rúcula, 
repolho, pimentão, aipim, bana-
na, tempero verde, pão, cuca e 
bolacha colonial. Nesta entrega, 
foram adquiridos 1.930,45 kg de 
alimentos, gerando uma renda 
de R$ 8.654,97.

A proposta do Governo para 
esse Programa teve o valor total 
de R$ 50 mil destinado ao mu-
nicípio, montante dividido pelos 

cinco meses de sua duração. O 
recurso é repassado através do 
Ministério da Cidadania para a 
Secretaria Estadual da Agricultu-
ra, Pecuária e Desenvolvimento 
Rural – SEAPDR. Este Programa 
possui duas finalidades básicas: 
promover o acesso à alimenta-
ção e incentivar a agricultura fa-
miliar. A Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Rural e Pesca 
entra em contato com os agricul-
tores familiares e informa sobre 
a chamada pública de acesso ao 
Programa. O CRAS- Centro de 
Referência da Assistência Social 
é quem selecionou as famílias 
carentes.

Torres realiza mais uma entrega de alimentos 
do Programa de Aquisição de Alimentos 

A Prefeitura de Torres publi-
cou nessa última quarta-feira, 
27 de janeiro, decreto 10/2021 
que trata do horário de funcio-
namento dos restaurantes, lan-
cherias e pubs noturnos. Ficou 

determinado que estes estabe-
lecimentos podem atender até 
o limite máximo das 02h59min, 
ou seja, às 03h ninguém, mais 
poderá ser servido.

Desta maneira, ficam revo-

gados os horários estabeleci-
dos anteriormente no decreto 
318 de dezembro de 2020, que 
tratava sobre o horário de alo-
jamento e de alimentação.

“A iniciativa atende aos re-

gramentos do Sistema de Dis-
tanciamento Controlado para 
fins de prevenção e enfren-
tamento à Covid-19 e ainda 
segue o resultado da recente 
assembleia geral da Amlinor-

te e do Consórcio Público da 
Amlinorte, de 22 de janeiro, 
que abordou a ampliação do 
horário dos estabelecimentos 
noturnos”, conclui a Prefeitura 
de Torres.

Restaurantes, lancherias e pubs noturnos têm 
horário de funcionamento ampliado em Torres
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Prefeito de Itati é o novo presidente da 
Amlinorte na Gestão 2021

Em votação tranquila, pautada 
pelo entendimento, o prefeito de 
Itati, Flori Werb, foi eleito presi-
dente da Associação dos Municí-
pios do Litoral Norte – Amlinorte. 
O prefeito de Torres, Carlos Souza, 
integra a diretoria como primeiro 
conselheiro do Conselho Fiscal. A 
nova diretoria da Amlinorte tem 
mandato de um ano.

A eleição e posse aconteceram 
na manhã da última sexta-feira (22 
de janeiro), com um debate que 
definiu primeiramente a compo-
sição dos quatro anos de gestão, 
com base na representatividade 
dos partidos na região. Sendo as-
sim, ficou definido que o PP ficará 
na presidência no ano de 2021, 
por ter dez prefeitos eleitos. No 
segundo ano a presidência será 
do MDB, com sete prefeitos elei-
tos, no terceiro ano a presidência 
caberá ao PTB, com três prefeitos 
na região, e o quarto ano será do 
PDT, com dois prefeitos eleitos no 
Litoral Norte.

Composição semelhante tam-
bém foi definida para a presidên-
cia do Consórcio Público Amlinor-
te, porém invertendo a ordem dos 

partidos. O prefeito de Maquiné, 
João Marcos Bassani, do PDT, foi 
eleito o novo presidente do Con-
sórcio Público Amlinorte para a 
Gestão do ano de 2021. Nos anos 
seguintes, deverão assumir a ca-
deira os representantes indicados 
pelos partidos PTB em 2022, MDB 
em 2023 e PP em 2024, seguindo o 
mesmo espírito democrático esta-
belecido na Amlinorte.

Em seu discurso de posse, o 
novo presidente da Amlinorte, 
prefeito Flori Werb, de Itati, agra-
deceu o empenho e dedicação do 
ex-presidente Pierre Emerim da 
Rosa, que esteve à frente da en-
tidade num ano muito difícil, em 
razão da pandemia da Covid-19. 
“Quero dar continuidade ao teu 
trabalho Pierre e destacar a im-
portância da união dos prefeitos 
em prol da nossa região e saibam 
que todos são presidentes desta 
entidade”, declarou.

“Temos que nos unir em torno 
do consórcio”, ressaltou o novo 
presidente do CP Amlinorte, João 
Marcos Bassani, prefeito de Ma-
quiné, em seu discurso de posse. 
Segundo ele, o consórcio hoje é 

uma entidade que tem um traba-
lho de recuperação bem conduzi-
do pelo ex-prefeito e presidente 

Luiz Steffen, que terá continuida-
de, trazendo novas oportunidades 
para o Litoral Norte. 

(Com informações da 
Assessoria de Imprensa 
da Amlinorte)

Em votação tranquila, pautada pelo entendimento, o prefeito Flori Werb foi eleito presidente da Associação dos Municípios do Litoral 
Norte última sexta-feira (22 de janeiro)
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Diretoria da Creche do Curtume vai à Câmara 
pedir pela continuidade de projeto social

Entidade entrou na justiça questionando desapropriação de prédio que ocupa - e conseguiu aprovação judicial. Atualmente projeto acolhe crianças 
no mesmo lugar onde já funcionou uma creche municipal 

40 anos de fundação

A seguir a professora Maria Leni 
utilizou o microfone da tribuna para 
fazer um histórico da Entidade, 
fundada em 1978. Trata-se de uma 
idealização de casais que participa-
vam nos Cursilhos da Igreja Cató-
lica São Domingos, que tiveram a 
ideia de fundar a creche, no Bairro 
Curtume (atualmente chamado de 

bairro Jardim Eldorado). Maria Leni 
lembrou que a creche foi construí-
da custeada por doações da socie-
dade e foi operada como Creche 
em parceria com a prefeitura du-
rante muitos anos, formato que foi 
encerrado por lei no ano de 2002 
- quando as prefeituras dos muni-
cípios foram obrigadas a gerenciar 

as então creches (que passaram a 
ser chamadas de Escolas de Ensino 
Infantil – EMEIs)

Em 2014, a entidade CCAS pas-
sou a operar com acolhimento e 
ensino a jovens, quando iniciaram 
as atividades do PROJETO SOCIAL 
CURTUME, com oficinas que são 

ministradas até hoje em dia. A 
entidade atua com um projeto de 
atendimento a crianças de vários 
bairros de Torres, oferecendo ofi-
cinas de artes, futebol, capoeira, 
basquete, horta, violão, xadrez, 
brinquedoteca, Bombeiro-Mirim 
dentre outras, com objetivo de 

ajudar na socialização de jovens na 
comunidade. 

Em 2016 a entidade encerrou 
suas atividades como escola, dan-
do seguimento com o Projeto So-
cial, atendendo atualmente a mais 
de 60 jovens e crianças em situação 
de vulnerabilidade.

Por Fausto Júnior

Na sessão da Câmara dos Ve-
readores de Torres realizada na 
segunda-feira (25 de janeiro), 
participaram da Tribuna Popular 
diretores do CCAS (Centro de Cul-
tura e Assistência Social) Projeto 
Social Curtume - antiga Creche do 
Curtume. O dirigente da entidade, 
o ex-vereador torrense Carlinhos 
Magnus e a secretária Maria Leni 
Schardosim ocuparam o espaço 
na Casa Legislativa torrense para 
informar (e lamentar) o recebi-
mento de um ofício, oriundo da 

prefeitura Municipal de Torres, 
que informara a desapropriação 
do prédio e do terreno onde fun-
ciona a entidade.

Carlinhos lembrou que o proje-
to Creche do Curtume possui mais 
de 40 anos de atuação em Torres. 
Ele inclusive salientou que exis-
tem muitos torrenses considera-
dos pessoas de destaque na socie-
dade que iniciaram seus estudos e 
sua preparação para a vida lá, na 
antiga Creche do Curtume. E in-
formou que o projeto social “não 
está à venda”, quando lamentou a 
postura da desapropriação.

Desapropriação foi judicializada e aceita pela justiça

Ainda na tribuna da Câ-
mara, Maria Leni Schar-
dosim, após lembrar vá-
rias formas da sociedade 
angariar fundos para o 
Projeto Creche do Cur-
tume (como, por exem-
plo, o tradicional Jantar 

à Luz de Velas, realizado 
anualmente em Torres), 
informou que a entidade 
entrou na justiça questio-
nando a desapropriação. 
O judiciário acatou o em-
bargo (portanto a ques-
tão ainda será decidida 

na justiça). A seguir Ma-
ria Leni leu uma nota ofi-
cial do Centro de Cultura 
e Assistência Social - Pro-
jeto Social Curtume, uma 
espécie de carta aberta à 
comunidade como segue 
ao lado:

PREFEITURA RESPONDE

O Jornal A FOLHA entrou 
em contato com a Secretá-
ria de Educação Sílvia Perei-
ra pedindo uma nota com a 
versão do Governo Carlos 
Souza sobre o assunto. Se-
gue a nota: 

“Importante fazer este 
esclarecimento publico so-
bre a desapropriação da 
área onde hoje funciona a 
Escola Municipal de Edu-
cação Infantil Sadi Pipet de 
Oliveira.

O espaço que então era 
alugado pela prefeitura, 
pelo valor de R$10.000,00 
(dez mil reais) por mês, 
se tratando de uma esco-
la municipal, importante 
salientar que ela era in-
teiramente custeada pelo 
município, que viu a neces-
sidade de ampliação, refor-
mas e melhorias no prédio, 

ações que só podem ser 
realizadas em prédios pró-
prios, com o objetivo  qua-
lificar e receber ainda mais 
alunos. Foi quando a ad-
ministração pública iniciou 
o processo de avaliação e 
desapropriação da área, 
que pertencia ao Centro de 
Cultura e Assistência Social 
(entidade não governa-
mental) que desempenha 
um importante papel social 
na nossa cidade, e que tem 
seu reconhecimento enal-
tecido pela administração 
pública. 

Por reconhecer o tra-
balho realizado por esta 
entidade, além do valor 
revertido à associação a 
título de indenização no 
montante de R$1.479.000 
(um milhão, quatrocentos 
e setenta e nove mil) já de-
positados e à disposição da 

entidade, o Município de 
Torres fez questão de man-
ter uma área remanescen-
te em nome da entidade, 
justamente com o propó-
sito de fazer a manutenção 
de suas atividades e assim 
continuar desempenhando 
este importante papel para 
a sociedade Torrense. Rei-
teramos nossa admiração 
pelas ações da entidade 
que tem seu foco no am-
paro social e reafirmamos 
nosso compromisso em 
seguir fazendo o melhor 
para que todos possam ter 
direito a uma educação de 
qualidade, com a convicção 
de que esta foi a melhor 
decisão para a sociedade 
Torrense, para educação e 
também para entidade que 
hoje tem recursos e espaço 
para consolidar sua impor-
tante atividade social”. 

Familiares de jovens que participam do projeto Creche do Curtume ficaram na parre de fora da Câmara, 
mas mobilizados, empunhando cartazes com palavras de ordem e apoio 
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No Boletim Epidemiológico 
referente ao Coronavírus - di-
vulgado pela Secretaria Muni-
cipal de Saúde no final de tarde 
desta quinta-feira (29) , estavam 
registrados 123 casos ativos por 
Covid-19 em Torres – núme-
ro praticamente igual ao total 
da quinta-feira passada (22) 
– quando estavam registrados 
119 pacientes ativos. Além dis-
so, estão registrados, contando 
desde o início da pandemia, 
3128 casos confirmados, com 
2971 recuperados, 123 pacien-
tes em isolamento domiciliar e 
34 óbitos.

“Até quinta-feira (29) estavam 
hospitalizados três pacientes de 
Torres na UTI do Hospital Nossa 
Senhora do Navegantes e um 
em leito comum. Estamos com 
um paciente de Torres interna-
do fora do município. De ou-
tros municípios, temos quatro 
pacientes hospitalizados, dois 

na UTI e outros dois pacientes 
em leito comum”, explica a Pre-
feitura de Torres, destacando 
ainda que há 69 casos suspei-
tos, aguardando resultados de 
exames (todos estes pacientes 
encontram-se em isolamento 
domiciliar).

Já são 7883 casos descarta-
dos da infecção COVID-19. Os 
dados de Torres são enviados 
pela SMS ao Governo do Esta-
do.

O jornal A FOLHA informa, 
com pesar, que dois novos óbi-
tos decorrentes da Covid-19 
foram registrados nesta última 
semana em Torres. Na sexta-fei-
ra (22), veio a óbito um pacien-
te do sexo masculino, 93 anos, 
portador de comorbidades, 
que estava internado em leito 
comum no Hospital Nossa Se-
nhora dos Navegantes. E na se-
gunda-feira (25) foi registrado o 
óbito de paciente do sexo femi-

nino, 68 anos, portadora de co-
morbidades, que também esta-
va internado na UTI do Hospital 
Nossa Senhora dos Navegantes.

Arroio do Sal e Três 
Cachoeiras

Em relação a situação do 
novo coronavírus em outros 
municípios da microrregião, até 
terça-feira (27), Arroio do Sal 
registrava 473 casos confirma-
dos, sendo 462 recuperados e 
10 óbitos no total. Havia ainda 
2 casos suspeitos (aguardando 
resultados dos exames) em Ar-
roio do Sal.

Já Três Cachoeiras, até terça-
-feira (27) estava com 710 ca-
sos confirmados para Covid-19 
(com dois pacientes interna-
dos), sendo 621 recuperados e 
8 suspeitos (aguardando resul-
tados), além de 11 óbitos desde 
o princípio da pandemia.

Foi disponibilizada na ter-
ça-feira, 26 de janeiro, uma 
nova remessa de vacinas con-
tra o novo coronavírus para a 
Secretaria Municipal de Saúde 
de Torres.

De acordo com a coorde-
nadora da 18ª Coordenadoria 
Regional de Saúde, Janete Fer-
ri Teixeira, para Torres estão 
disponíveis 150 doses para a 
imunização da equipe do Hos-
pital Nossa Senhora dos Nave-
gantes, e mais 250 doses para 
os demais profissionais de 
saúde que atuam nas demais 
frentes de atendimento em 
saúde no Município, um total 
de 400 doses da vacina Ox-
ford/AstraZeneca. Lembrando 
que na semana passada Torres 
já havia recebido mais de 600 
doses da vacina Coronavac 
(produzida pelo Instituto Bu-
tantan).

O Rio Grande do Sul rece-
beu no último domingo, 24 
de janeiro, a segunda remes-
sa com 116 mil doses de vaci-
nas emitidas pelo Ministério 

da Saúde. Em solo gaúcho, a 
carga de vacinas seguiu para 
a Central Estadual de Arma-
zenamento e Distribuição de 
Imunobiológicos (Ceadi) da 
Secretaria da Saúde (SES), em 
Porto Alegre. Elas foram regis-
tradas e distribuídas entre as 
18 Coordenadorias Regionais 
de Saúde (CRSs).

No Litoral Norte, a 18ª CRS.

Em Torres, 769 pessoas já 
receberam a primeira dose 
até quarta-feira (27)

Até o final da tarde dessa úl-
tima quarta-feira, 27 de janei-
ro, foram aplicadas 769 doses. 
Por enquanto, a Prefeitura re-
cebeu 1009 doses, entre vaci-
nas da Coronavac e da Oxfort/
AstraZeneca.

A primeira remessa recebi-
da na cidade foi de 609 vacinas 
que chegou no dia 19 de janei-
ro, e na última terça-feira, 26 
de janeiro, o segundo montan-
te com 400 doses da Oxfort/
AstraZeneca.

Cumprindo a determinação 
do Ministério da Saúde e da 
Secretaria Estadual da Saúde 
com relação aos grupos prio-
ritários, a operação em Torres 
iniciou a imunização com estes 

grupos citados abaixo. À me-
dida em que as vacinas forem 
aplicadas, a Secretaria Munici-
pal de Saúde atualizará o qua-
dro dos dados.

Profissionais de Saúde – 
690

Idosos de Instituições de 
Longa Permanência – 32

Indígenas da Aldeia Nhu-
-Porã – 47

400 novas doses da vacina contra o coronavírus 
já chegam para Torres 

Dois novos óbitos por Covid-19 registrados 
em Torres nesta semana

Havia 123 casos ativos de covid-19 em Torres nesta quinta (28)

Foram disponibilizadas 150 doses para a imunização da equipe do Hospital Nossa Senhora dos Navegantes, e mais 250 doses para os demais profissionais 
de saúde que atuam nas demais frentes de atendimento em saúde no Município, um total de 400 doses da vacina Oxford/AstraZeneca

Foto: Felipe Dalla Valle/Palácio Piratini
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Se nós, consumidores, nos 
dermos conta da importância 
da água em nossas vidas assim 
como da importância do trata-
mento e descarte do esgoto e 
do lixo que nós consumimos, 
poderemos iniciar as melho-
rias conosco mesmo. Pagamos 
muito imposto, está certo. Mas 
às vezes um pequeno reparo 
ou um pequeno investimento 
em nossas casas pode mudar o 
mundo, se copiado por nossos 
pares de cidadania (viventes de 
cidades). 

Se eu tenho uma ligação dire-
ta de esgoto em um córrego e 
passa na minha rua uma tubula-

ção para que àquele esgoto pro-
duzido por minha família seja 
ligado na rede, que façamos a 
ligação. O custo é baixo se com-
pararmos aos gastos que temos 
em outras coisas supérfluas, por 
exemplo, a troca de carro, a tro-
ca de TV e etc. E a ação é nobre, 
salutar, de defesa da família. 

Se eu tenho uma ligação dire-
ta de esgoto em um córrego ou 
em um rio e não existe rede de 
esgoto na minha rua, não é tão 
dispendioso construir uma boa 
fossa séptica (que funcione). Fi-
caremos com a consciência mais 
tranquila quando dormirmos 
sabendo que os dejetos de nos-

sa família não estão poluindo o 
ambiente por nossa opção. Em 
alguns casos dá orgulho, até. 

Ações Individuais que geram 
melhorias coletivas deixam a 
humanidade conectada com a 
auto sustentabilidade. Se for da 
prefeitura a responsabilidade, 
que cobremos dela. Se for da 
Concessionária a responsabili-
dade, que a prefeitura e os ve-
readores cobrem dela. Mas se 
podemos solucionar o problema 
com nossas próprias forças, que 
o façamos. Saneamento e água 
potável são temas vitais para a 
civilidade. Base de sobrevivên-
cia e vida em grupo. 

AÇÃO PODE COMEÇAR NO VAREJO: CONOSCO

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

RELAÇÃO CORSAN E PREFEITURAS: Buracos mal tapados
Está em debate da Câmara de 

Torres, o papel da estatal Corsan na 
relação prefeitura e morador/vera-
nista de Torres. A questão é com-
plexa, similar ao sistema de Saúde. 
Coisas são cobradas na ponta, pois 
na ponta (nas cidades) é que vive-
mos e o sistema de distribuição 
tributária do Brasil é injusto. Mas 
objetivamente, o oferecimento de 
água potável encanada e o ofere-
cimento de um sistema de sanea-
mento para o esgoto são obriga-
ções das PREFEITURAS. Obrigações 
legais em alguns casos e políticas 
em outros - quando promete.  Por 
isso a coisa fica tão complexa assim. 

Dentre as reclamações que nós, 
consumidores, temos sobre o tra-
balho de manutenção e de novos 
investimentos na urbanidade do 
município está o insistente falta 
de qualidade do fechamento dos 
buracos feitos nas ruas pela estatal 
gaúcha, por sua vez contratada pela 
prefeitura. Não fica de pé nenhum 
argumento para nós, pagadores de 
impostos, para explicar por que nós 
temos de conviver com buracos ou 
altos desníveis (em alguns casos até 
perigosos) deixados pela Corsan 
quando necessita abrir um acesso 
na rua ou aos canos subterrâneos. 

Não é nada agradável ver uma 

via recém-asfaltada receber uma 
ferida, principalmente quando esta 
ferida não deixa pelo menos o nível 
do asfalto como estava antes. Mui-
to menos quando, ao fechar a feri-
da, fica um buraco no asfalto que 
tem de ser desviado por carros e 
motos, além de enfeirar a rua.

Não interessa se a culpa é da 
empresa terceirizada que a Corsan 
contrata para fazer os reparos. Não 
fomos nós que contratamos. Não 
interessa se a prefeitura contratou 
a Corsan para fazer o trabalho de 
prestação de serviços e reparos no 
estrutura de água & esgoto na ci-
dade. Nós temos de reclamar. E os 

gestores têm de reclamar de quem 
têm contrato, no caso a prefeitura 
para a Corsan e a Corsan para os 
seus terceirizados. E se não houver 

atendimento às reclamações, os 
contratantes têm que executar o 
contrato por quebra de cláusula de 
qualidade. Ou não?

Outro serviço que fica meio 
nebuloso para os contribuintes 
como nós é a questão das fossas 
que vazam (e precisam ser arru-
madas) e as ligações clandestinas 
de esgotos, feitas diretamente 
dos banheiros e pias das casas 
para córregos da cidade, esgo-
to este que acaba caindo no Rio 
Mampituba ou no mar. Como se 
trata de manutenção e melhora-
mentos nos serviços de esgoto, 
não fica claro para ninguém de 
quem é a responsabilidade: se da 
prefeitura, por não se tratar de 
tubulações de captação de trata-
mento, ou se faz parte dos inves-
timentos contratuais exigidos da 

Corsan pela mesma prefeitura. 
Aí temos que voltar tudo de 

novo e exigir que as prefeituras 
assumam a bronca, que não é pe-
quena nem simples. Ao contrário, 
envolve muita gente e envolve ca-
sos de famílias vulneráveis.  Mas 
o que não modifica em nada é o 
fato - com provas cabais - de o 
valão, na Avenida do Riacho, por 
exemplo, assim como o valo que 
circunda o Parque do Balonismo, 
ambos em Torres, estarem rece-
bendo muitos esgotos colocados 
diretos de casas. Obviamente ( 
com provas cabais e olfativas)   
que o cheiro de esgoto é iminen-
te, principalmente nos períodos 

de temporada. E sabe-se que este 
esgoto vai para o rio, que desem-
boca no mar e que pode poluir 
nosso maior atributo para o Turis-
mo (nosso fator de sobrevivência 
econômica): O BANHO DE MAR. 
Imagina se começa a sair boletins 
deixando nossa orla inadequada 
para banho? E não é só isso. O 
convívio com esgoto a céu aberto 
causa doenças e causa baixa au-
toestima nos moradores do en-
torno dos focos de contaminação 
cloacal, o que é um caso de Saúde 
Pública.

As municipalidades devem co-
bra, seja lá de quem for, o que 
está definido nas leis. Talvez com 

o oferecimento de alguns servi-
ços, como, por exemplo, a coloca-
ção de fossas competentes (que 
funcionem mesmo com chuvas 
fortes) de forma subsidiadas para 
famílias de baixa renda... Mas 
precisa urgentemente manter 
as notificações de exigência de 
fechamento de ligações clandes-
tinas. Não é nada justo um mo-
rador despejar esgoto direto nos 
córregos quando os outros são 
obrigados a terem fossas sépticas 
ou se ligarem a alguma rede (caso 
haja). O prejuízo é COLETIVO por 
um ato INDIVIDUAL.

Se este serviço estiver incluído 
no Plano de Ação contratado jun-

to á Corsan, a prefeitura deveria 
cobrar da estatal sua execução. 
Caso não haja obediência, cobran-
do os danos na justiça. E caso ain-
da não haja ação, interrompendo 
o contrato também na justiça. 

É claro que sempre entra aque-
la promessa do Governo Federal e 
algumas vezes do Governo esta-
dual (dono da Corsan) de oferecer 
investimentos em saneamento. Já 
está iniciando inclusive um novo 
marco no Brasil sobre isto. Mas se 
os contratantes não cobrarem dos 
contratados, o desleixo vira regra, 
em qualquer relação contratual 
e em qualquer lugar do mundo. 
Olho no lance! 

FOSSAS, LIGAÇÕES CLANDESTINAS. DE QUEM COBRAR?

Fonte - divulgação web de www.tratabrasil.org.br
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Uma Assembleia Geral Ordiná-
ria no último sábado (23) definiu 
mudanças na administração da 
Sapt (Sociedade Amigos da Praia 
de Torres). Em função do faleci-
mento do presidente Carlos Cechin 
(in memoriam), ocorrido no fim de 
2020, uma nova eleição precisou 
ser feita. Até encerrar o atual man-
dato, que vai até janeiro de 2022, 
Márcio Amaro foi escolhido para 
comandar o clube. Ele assume em 
meio a ações de verão e próximo 
às celebrações do aniversário de 
85 anos da Sapt.

Interino no cargo desde setem-
bro, Amaro é contador, tem 42 
anos, é casado e tem um enteado. 
Sócio do clube há 20 anos, se tor-
na um dos mais jovens a ocupar a 
função. “É uma responsabilidade 
muito grande e ao mesmo tempo 
um orgulho. Participo da diretoria 
há pelo menos 15 anos. Mesmo 

diante dessa situação complicada 
causada pela pandemia, vamos se-
guir o que foi planejado pelo sau-
doso ex-presidente e amigo Carlos 
Cechin, buscando viabilizar os pro-
jetos idealizados”, afirma.

Ao lado de Márcio Amaro, tam-
bém foi eleita a professora aposen-
tada Maria de Fátima Cechin, viúva 
do ex-presidente, como vice de 
patrimônio. O restante da diretoria 
foi mantido. 

A reunião do último sábado, li-
derada pelo vice do Conselho De-
liberativo, Selvino Segat, reforçou 
ainda a necessidade de busca de 
parcerias que subsidiem projetos 
importantes para a Sapt.

Nos próximos meses, haverá 
uma avaliação de pontos do pla-
nejamento estratégico feito para 
2020 e 2021. O Point da Praia, que 
completa um mês de muito suces-
so na praia dos Molhes, é uma das 

iniciativas que estava na lista de 
itens e saiu do papel graças à par-
ceria da construtora Monte Bello. 
No feriado da próxima terça, dia 
2, um torneio de futevôlei ocorre 
no espaço, com organização do ex-
-jogador Magrão e participação de 
celebridades da bola e do top 6 do 
ranking gaúcho da modalidade.

“Iremos continuar com as me-
lhorias e manutenções das nossas 
instalações, buscando sempre o 
bem-estar e a segurança de quem 
frequenta o clube. Mesmo na pan-
demia, mantivemos a sede social 
aberta, seguindo com rigor os pro-
tocolos de saúde. Esperamos cum-
prir nosso mandato com transpa-
rência e tranquilidade, para seguir 
atendendo às necessidades de 
toda a nossa comunidade”, com-
pleta Márcio Amaro.

Ações para o aniversário de 85 
anos da Sapt, em fevereiro, estão 

sendo planejadas. Muitas delas 
serão realizadas virtualmente, por 
causa da pandemia. Para se asso-

ciar, é só ligar ou mandar mensa-
gem para (51) 3664-1221 ou enviar 
e-mail para sapt@sapt.com.br.

TORRES

Ações do Sesc Torres em 2020 tiveram 
foco na hotelaria e cultura

Em prestação de contas sobre o ano de 2020, entidade explica como se adaptou ao ao novo momento para seguir levando seus serviços à comunidade

PertoDeVC
Durante todo o ano de 2020, 

mesmo em meio à pandemia, o Sis-
tema Fecomércio-RS/Sesc/Senac 
manteve-se próximo à comunidade 

gaúcha. Seguindo as recomenda-
ções das autoridades e mantendo 
os cuidados com a saúde de todos, 
os serviços continuaram sendo en-

tregues e fizeram diferença na vida 
das pessoas. 

“Para 2021, a entidade deseja 
que os gaúchos vistam seus melho-

res sorrisos e tenham esperança no 
novo ciclo. O portal www.pertode-
vc.com.br segue com programação 
on-line e gratuita em variadas áreas 

como: empreendedorismo, educa-
ção, esporte, saúde, cultura, lazer e 
ação social”, conclui a comunicação 
da entidade.

Com o distanciamento social, 
em função da pandemia da Co-
vid-19, o Sesc Torres precisou se 
reinventar para seguir próximo 
da comunidade. Nesta quarta-
-feira (27), a assessoria de comu-
nicação da entidade em Torres 
emitiu uma prestação de contas 
sobre o ano de 2020,  ressaltan-
do que os eventos on-line foram 
importantes para que a entidade 
pudesse seguir prestando os ser-
viços e promovendo bem-estar 
para a população. Lembrando 
que, em meio a pandemia (e vi-
sando manter as orientações de 
distanciamento social), o tradi-
cional Circuito SESC Esportes de 
Verão foi suspenso.

“No início do ano de 2020, 
antes do isolamento, a unidade 
promoveu a final do Circuito Ve-
rão Sesc de Esportes e o Estação 
Verão. Com a chegada das regras 
de distanciamento, o Sesc Tor-
res produziu lives com artistas 
locais - promovendo talentos da 

região que foram muito afetados 
nesta pandemia – e com a Ma-
turidade Ativa de forma virtual. 
Outro destaque foi para o Jornal 
Sesquional, projeto da equipe de 
recreação que trouxe lives com 
conteúdo de entretenimento. 
Na área da Ação Social, o ano foi 
marcado por doações de alimen-
tos a entidades que atendem 
pessoas em situação de vulnera-
bilidade”, ressalta a comunicação 
do SESC Torres 

Com foco na hotelaria, o Sesc 
Torres se preparou para cumprir 
rigidamente os protocolos de se-
gurança e manteve a academia 
aberta seguindo as orientações 
de distanciamento. “Diante de 
todas as incertezas e das cons-
tantes mudanças de cenário, tan-
to na forma de operação quanto 
na adaptação aos novos protoco-
los, conseguimos observar mu-
danças necessárias ao longo 
deste ano. As restrições afeta-
ram diretamente nossa principal 

atividade, que é a hotelaria, mas 
atuamos com uma gestão apri-
morada, atingindo nossos indica-
dores de performance acima do 
previsto”, destaca o subgerente 
do Hotel Sesc Torres, Rodrigo 

Danni.
Para 2021, o Sesc Torres indi-

ca que seguirá com projetos na 
cultura, esporte, lazer e saúde, 
trabalhando em parceria com os 
municípios, com o objetivo de 

potencializar as ações. “Uma das 
novidades para o próximo ano 
será o desenvolvimento de con-
teúdo recreativo para interagir 
com os hóspedes antes mesmo 
da chegada ao hotel”.

Márcio Amaro será o novo presidente 
da SAPT até o início de 2022

Márcio assume presidência do clube torrense em função do falecimento de Carlos Cechin (in memoriam)
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Nova equipe de delegados e agentes 
chega em Torres para segunda etapa 

da Operação Verão 2020-2021

Na manhã de segunda-feira, 25 de ja-
neiro, chamou a atenção a movimenta-
ção na Delegacia de Polícia Civil de Tor-
res. Movimentação que é comemorada 
pelo delegado titular, Juliano Aguiar de 
Carvalho, com a chegada de novos pro-
fissionais da segurança pública para o 
município. De acordo com o delegado 
Juliano, trata-se da nova equipe de de-
legados e agentes da Polícia Civil para a 
atuação na segunda etapa da Operação 
Verão 2020-2021.

Uma reunião de apresentação foi rea-
lizada na Praça Getúlio Vargas, em frente 
à Delegacia, na qual o delegado enfatizou 
entre os novos membros da Operação 
Verão “o compromisso de trabalho com 
a cidade de Torres, a importância do bom 

atendimento e ações policiais, além das 
normas de prevenção e controle à pan-
demia”.

O delegado Juliano informou que a 
primeira equipe em apoio aos policiais 
locais, desde o início da Operação em 19 
de dezembro até a data atual, produziu 
em torno de 600 procedimentos poli-
ciais, reduzindo os casos acumulados e 
que aguardavam atenção. Além disso, 14 
prisões de cumprimentos de mandados 
e operações policiais, em conjunto com 
a Brigada Militar e Guarda Municipal, 
além das ações de iniciativa da Delegacia 
de Polícia Civil, como a operação Muitas 
Curvas II e Enem 2021.

Com Rádio Maristela

TORRES

PROBLEMAS ECONÔMICOS 
DECORRENTES DA PANDEMIA 

Sem apoio do governo, pequenas empresas à beira da morte. A conta 
começa a bater na porta das empresas e muitas não estão preparadas para 
assumir a dívida. Em Torres muitas pequenas empresas estão endividadas 
com empréstimos, taxas, aluguel, fornecedores e serviços. O problema é 
que não há nenhum programa de crédito ativo, e as incertezas daqui para 
frente causarão temor e devem diminuir a oferta de crédito nos bancos. 
Com isso, o empresário perde capacidade de pagamento. O comércio va-
rejista e o setor de serviços, após o tombo da economia no segundo tri-
mestre, auge da pandemia, não conseguiram repor as perdas do período 
e encerraram o ano em queda. A situação é dramática para as empresas 
e trabalhadores que ficaram sem o Benefício Emergencial de Preserva-
ção do Emprego e da Renda (BEm) e para os trabalhadores informais 
e desempregados. No próximo dia 5 de fevereiro, as micro e pequenas 
empresas terão que pagar suas folhas de pagamento integralmente, sem 
poder contar com o BEm que permitiu a redução da jornada de trabalho 
e salário ou a suspensão temporária do contrato de trabalho durante a 
pandemia. Nos dois casos o governo federal garantia uma compensação 
em dinheiro para cobrir total ou parcialmente as perdas dos trabalhadores 
e ficou estabelecido a garantia do emprego pelo mesmo período em que o 
funcionário ficou com a jornada reduzida ou com o contrato de trabalho 
suspenso. O Benefício Emergencial começou em abril e se encerrou em 
dezembro.

Para as empresas que conseguiram crédito junto ao Pronampe – MEIs, 
micro e pequenas empresas, é outra fonte de tensão sobre o caixa que está 
se conformando. Durante a pandemia, o Congresso Nacional aprovou uma 
linha de crédito para capital de giro e manutenção dos empregos, com 
carência de até oito meses, e o prazo está se encerrando neste primeiro 
trimestre. Além das contas mensais, os tomadores desses financiamentos 
terão que dar início ao pagamento dos empréstimos numa situação de 
crise sanitária, queda no faturamento e inflação, com um destaque para 
a conta de luz e o preço dos aluguéis que dispararam. Apesar do apelo, 
tanto de empresários, trabalhadores e parlamentares, à continuidade das 
linhas de ajuda emergencial para enfrentamento da pandemia, os progra-
mas não foram renovados pelo governo federal. 

O fim do auxílio emergencial – enquanto ainda estamos em uma situa-
ção de calamidade pública por conta da pandemia – vai elevar a parcela 
da população vivendo abaixo da linha da pobreza e da pobreza extrema. 
E há uma agravante, os instrumentos que o governo já está pensando em 
usar para diminuir um pouco o efeito negativo na economia são ligados 
à economia formal, como adiantamento do 13º salário e do abono sala-
rial. Isso não vai beneficiar diretamente a população mais pobre, que em 
grande parte vive na informalidade. Os governos Federal, Estadual e Mu-
nicipal, perderam a oportunidade de aprovar para este ano algum tipo de 
programa social mais permanente que garanta alguma renda para aqueles 
que nem acesso ao mercado de trabalho formal têm.

DESEMPREGO - A projeção é de que a taxa chegue a 15,3% em 
2021 – quase dois pontos percentuais acima da média de 2020. Devido 
à alta na população que estava fora da força de trabalho, para a qual o 
auxílio emergencial teve um papel importante. 12 milhões de pessoas 
perderam suas ocupações durante a pandemia, e grande parte não procu-
rou um novo trabalho porque teve o auxílio emergencial como forma de 
recompor o rendimento do trabalho perdido. No entanto, com o fim do 
auxílio, as pessoas não terão outra opção a não ser procurar uma ocupa-
ção novamente, e vão entrar no status de desempregado. (Fonte: Portal 
HP, SINDICIL)

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br 
ou  Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

Prefeitura disponibiliza link para 
emissão da Carteira de Trabalho Digital

Com Prefeitura de Torres
________________________

A Prefeitura de Torres, por meio da Secre-
taria do Trabalho, Indústria e Comércio dispo-
nibiliza, a partir desta segunda-feira, dia 25 
de janeiro, link para emissão da Carteira de 
Trabalho Digital. “Para encaminhar o docu-
mento basta apenas acessar o portal da Sala 
do Empreendedor e acionar o link. A iniciativa 
da Secretaria facilita ao público que sente di-
ficuldade nesta elaboração. A Pasta também 
está à disposição para auxiliar neste encami-
nhamento”, destaca a comunicação da Prefei-

tura de Torres.
A tradicional Carteira do Trabalho (CTPS) 

deixou de ser emitida em setembro de 2019. 
Agora, as anotações de contratação e dispen-
sa de empregados são registradas de forma 
digital, podendo ser consultada por aplicativo 
ou internet. Com a finalidade de auxiliar e fa-
cilitar a comunidade torrense, criamos mais 
este canal de acesso confiável ao público, ex-
plica o secretário Alexandre Porcatt. Nos últi-
mos anos e com a pandemia do Coronavírus 
muitos foram os serviços que tiveram que se 
adaptar.

A busca por esta prestação de serviço jun-
to à Prefeitura intensificou com a 
chegada da temporada do verão. 
Desta maneira, para atender a de-
terminação do Governo Federal 
(Portaria 1065 de 23 de setembro 
de 2019) é que foi disponibilizado 
o link. Com o cenário de pandemia, 
diversas pessoas estão à procura 
de emprego e precisam se atentar 
a essa mudança da carteira. O ob-
jetivo da carteira digital é facilitar a 
vida dos trabalhadores que terão o 
documento à mão sempre que pre-
cisarem fazer uma consulta.



A FOLHA 13Sexta-Feira, 29 de janeiro de 2021



14 A FOLHASexta-Feira, 29 de janeiro de 2021

A FOLHA 15Sexta-Feira, 12 de JUlHo de 2019

1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

ê

Muitas pessoas ainda fazem confusão sobre as preferências e hábitos dos gatos 
e um dos principais erros é acreditar que criar um gato é a mesma coisa que um 
cachorro, acrescentando apenas uma caixa de areia para que ele possa fazer suas 
necessidades.

É importante esclarecer que há diferenças enormes no tratamento de cães e 
gatos, e uma delas é sobre a necessidade de passear. Se por um lado os cães, 
graças à sua natureza mais sociável, gostam de dar uma voltinha e curtir o contato 
com diferentes pessoas e lugares, os gatinhos são bem diferentes e sentem-se 
bastante inseguros quando estão longe do seu habitat, que oferece todo conforto 
e segurança que eles precisam.

Para se sentir seguro, e consequentemente feliz, o gato precisa estar em um 
ambiente que ele conheça bem. Observe como ele fica desconfortável quando 
precisa dar uma saidinha, por exemplo, para uma consulta veterinária. Isso acon-
tece porque o felino tem muito receio de ficar vulnerável para algum predador 
que pode aparecer de surpresa. Não à toa, os gatos preferem ficar em locais mais 
altos quando estão em casa, pois de lá eles conseguem ter uma visão privilegia-

da do lar e avistar rapidamente 
qualquer sinal de um intruso 
que apareça. 

Ao atravessar o portão ou 
pular para o telhado, uma série 
de complicações pode ocorrer 
ao seu amado companheiro. 
Por exemplo, ele pode se en-
volver em uma briga com outro 
animal  ou, de repente, sofrer 
algum acidente.

Outros perigos silenciosos 

NÃO DEIXE SEU GATINHO DAR 
UMA VOLTINHA

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

escondidos também acompanham 
a saidinha. Na volta pra casa o seu 
gatinho, pode trazer na pelagem 
uma infinita possibilidade de parasi-
tas como pulgas e carrapatos, só pra 
citar os mais famosos, que podem 
ocasionar doenças graves. Isso sem 
falar nas tão temíveis doenças infec-
ciosas como FIV (imunodeficiência 
felina), Felv (leucemia viral felina) e 
PIF (peritonite infecciosa felina).

Ele pode também acabar indo 
parar em um lugar mais afastado – seja por curiosidade ou consequência de algum medo 
momentâneo – e não encontrar mais o caminho de volta pro lar. E a gente sabe o quanto 
é difícil recuperar um animal perdido. Seu gato também pode ser vítima de algum tipo de 
agressão ou mau trato que chega, às vezes, em forma de “brincadeiras” (de mau gosto) 
até ser vítimas de torturas e chegam até ser eutanasiados por pessoas maldosas que judi-
am do animal em nome de rituais obscuros, principalmente nas sextas-feiras 13. 

E aí, se convenceu que manter o seu felino em casa é o melhor que você pode fazer 
por ele? Você pode tornar a casa um ambiente bastante dinâmico e interativo pro seu 
peludinho sem que ele precise sair para a rua.

Em nossa cidade muitos gatos estão abandonados que são alimentados diariamente 
pelas voluntárias da ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) que cuida de 
animais maltratados ou abandonados, muitos deixados irresponsavelmente por verani-
stas ou abandonados por moradores, entre eles muitos idosos que aguardam um lar. O 
telefone de contato é (51) 98111-6834. 

Você pode nos ajudar de várias maneiras, seja com uma contribuição na conta da 
ATPA (Associação Torrense de Proteção Animal)Banrisul (041)Agência 0955Conta 
06.032079.0-6, com doação de casinhas, ração ou compra de copos, calendários ou 
camisetas, para isso é só combinarmos a entrega e, sobretudo adotando um animal. 
Os animais que aguardam um lar amoroso em lar temporário da ATPA são lindos, sau-
dáveis e só precisam de uma chance para retribuir com amor por toda a vida. Com a 
pandemia, as feiras de adoção não podem ser realizadas e eles não podem ser vistos, 
ficando esquecidos nas casas de passagem.

Abra seu coração e venha conhecer nossos lindos e amorosos animais disponíveis 
para adoção ou ajude-nos a divulga-los. Visite nossas redes sociais, faça contato através 
de nosso telefone e combine uma visita, que pode ser feita com toda a segurança.

Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/
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Receba A FOLHA em casa todas 
as sextas-feiras!

Fique por dentro dos assuntos de Política, Infraestrutura, Turismo, Economia e muitos 
outros debates, lendo todas as semanas nosso resumo dos acontecimentos da cidade e região.

• Valor Assinatura Anual – R$ 140,00
     • Valor Assinatura Semestral – R$ 75,00

                   • Valor Assinatura Trimestral – R$ 45,00
  Contatos:

  51- 99754 2913
  51- 98011 8010

Ou pelo e-mail afolhatorres@gmail.com com o título “ASSINATURA”

Assine o jornal A FOLHA
O Jornal que valoriza a sua inteligência

Torres – RS - Brasil
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           

                                                                           
Sob a presidência do Vereador Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (PP), 
vice-presidência do Vereador Rafael da Silveira Elias (PSDB), e secre-
taria do Vereador João Alexandre Negrini de Oliveira (Republicanos), 
a Câmara Municipal de Vereadores realizou sua 4a Sessão Plenária Or-
dinária, do 1o Período Legislativo, da 18ª Legislatura, às 16h, no dia 
25 de janeiro de 2021. Presentes ainda, Vera. Carla Rodrigues Daitx 
(PP), Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), Ver. Cláudio da Silva 
de Freitas (PSB), Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura (MDB), Ver. 
Igor dos Santos Beretta (MDB), Ver. Jacó Miguel Zeferino (PSD), Ver. 
Moisés Trisch (PT), Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), Ver. Silvano Ge-
siel Carvalho Borja (PDT) e Ver. Vilmar dos Santos Rocha (PSL).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 6, de 12 de janeiro de 2021, da Câmara Municipal de Arroio 
do Sal, informando a composição da Mesa Diretora para o Exercício 
de 2021.
Ofício da Câmara de Deputados Federais, disponibilizando à sociedade 
de forma simples e sintética informações das transferências de recursos 
da União (constitucional, legal e voluntária) aos municípios.
Convite da Assembleia Legislativa do Estado do Rio Grande do Sul 
para a Sessão Solene Virtual de Eleição e posse dos Membros da Mesa 
Diretora para o período de 2021/2023, a realizar-se às 10 horas do dia 
03 de fevereiro de 2021.
Ofício do Tribunal de Contas do Estado do Rio Grande do Sul - TCE/
RS, encaminhando contas do Gestor do Município de Torres – Exercí-
cio 2016 – Prefeita Nilvia Pinto Pereira.
Ofício do Tribunal de Contas do Estado do Rio Grande do Sul - TCE/
RS, encaminhando contas do Gestor do Município de Torres – Exercí-
cio 2018 – Prefeito Carlos Alberto Matos de Souza.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS DE LEI – Em 1ª Sessão
Projeto de Lei nº 02/2021, do Poder Executivo, que institui o Programa 
Municipal de Agroindústria Familiar.

PROJETOS DE LEI – Em 2ª Sessão
Projeto de Lei nº 01/2021, do Poder Executivo, que ratifica a suspen-
são do prazo de validade dos concursos públicos e processos seletivos 
vigentes no Município.
Projeto de Lei Complementar nº 01/2021, do Poder Executivo, que al-
tera dispositivo da Lei Municipal nº 1.804, de 10 de outubro de 1978, 
que dispõe sobre o Estatuto dos Funcionários públicos do Município.  

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 7/2021, de todos os vereadores desta Casa Legislativa, que requerem 
o encaminhamento de Moção de Apoio ao Secretário Estadual de Se-
gurança Pública, ao Vice-Governador Delegado Ranolfo Vieira Júnior, 
bem como ao Comandante Geral do Corpo de Bombeiros do Estado do 
Rio Grande do Sul, Coronel César Eduardo Bonfanti, para a convoca-
ção de todos os 815 (oitocentos e quinze) candidatos em cadastro de 
reserva, aprovados no último concurso público para Soldado Bombeiro 
Militar. 
Nº 8/2021, o Ver. Igor dos Santos Beretta, que requer o encaminhamen-
to de Moção de Congratulações para o servidor Matheus Cardoso Mota, 
da Secretaria de Turismo, pelo excelente desempenho na aplicação da 
Lei Federal nº 14.017, de 29 de junho de 2020, Lei Aldir Blanc.
Nº 9/2021, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulações a servidores desta Casa 
Legislativa, por terem completados 25 anos de serviços prestados ao 
Legislativo Torrense.
Nº 10/2021, de todos os vereadores desta Casa Legislativa, que reque-
rem o encaminhamento de Moção de Apoio aos aprovados no Concurso 
Público nº 01/2016 para o cargo de fiscal de trânsito do Município. 
Nº 11/2021, do Ver. Rafael da Silveira Elias, que requer a indicação 
do Ver. Rafael da Silveira Elias, como representante titular, e do Ver. 
Moisés Trisch, como representante suplente, para representar o Poder 
Legislativo do Município de Torres no Comitê Local da Bacia Hidro-
gráfica do Rio Mampituba-RS, criado pelo Decreto Estadual n° 49.834, 
de 19 de novembro de 2012. 

INDICAÇÕES
Números 12, 13, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23 e 24/2021, do Ver. Igor dos 
Santos Beretta, que realiza ao Poder Executivo as seguintes indicações: 
a) abertura de rua na continuação da Rua Primeiro de Maio, Bairro São 
Jorge, efetuando a ligação entre a Rua Santa Maria e a Rua Horácio 
Russo, nesta Cidade; b) reorganização do estacionamento e do fluxo de 
veículos da Rua Santa Maria, Bairro São Jorge, nesta Cidade; c) criação 

de sala para crianças com altas habilidades e superdotação; d) introdu-
ção da Lei Maria da Penha na grade curricular de educação básica; e) 
inclusão de show evangélico no Festival Internacional de Balonismo; 
f) separação da Secretaria Municipal de Cultura e Esporte; g) reorgani-
zação da sinaleira da Estrada do Mar com a Av. Castelo Branco, neste 
Município; h) um ônibus para a Secretaria Municipal de Cultura e do 
Esporte, para atendimento às entidades esportivas e culturais; i) previ-
são orçamentária para o Fundo Municipal do Esporte; j) contratação de 
salva-vidas civis durante a baixa temporada.
Nº 14/2021, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao DAER/RS (Depar-
tamento Autônomo de Estradas e Rodagem) a limpeza e revisão das 
placas de trânsito e sinalizações na RS 389 (Estrada do Mar) ao longo 
do trecho que pertence a Jurisdição do Município de Torres/RS.
Nº 15/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indica ao Ge-
rente da Corsan de Torres, senhor Tiago Borges Silva, para que seja 
arrumado o calçamento nas ruas dos bairros Jardim Eldorado e Vila 
Nova, nesta Cidade.
Nº 16/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indica ao Poder 
Executivo que seja colocado no mural em local visível e de fácil acesso 
nos postos de saúde do Município a escala de médicos, enfermeiros e 
técnicos de enfermagem e seus respectivos horários.
Nº 25/2021, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao Poder Executivo a 
criação dos cargos de Psicólogo e Assistente Social para atuarem nas 
escolas municipais como preconiza a Lei Federal nº 13.935/2019.

PEDIDOS DE INFORMAÇÕES
Nº 27/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita ao Po-
der Executivo informações quanto aos recursos oriundos do governo 
federal para custeio das despesas relativas ao Covid-19 e sua destinação 
no ano de 2020.
Números 28, 29, 30, 31, 32, 33, 34, 35, 38, 39, 40, 41, 42 e 43/2021, 
do Ver. Igor dos Santos Beretta, que solicita ao Poder Executivo as se-
guintes informações: a) quanto aos servidores aposentados em 2020; 
b) quanto ao Bar Abrigo na Praia Grande, nesta Cidade; c) quanto às 
multas aplicadas na Associação Desportiva Escolhinha Mimi – ADEM; 
d) quanto à situação cadastral da área utilizada pelo Esporte Clube Mar 
Azul e Sociedade Esportiva São João; e) quanto à efetividade dos servi-
dores administrativos em cargos comissionados da Secretaria da Saúde 
no ano de 2019; f) quanto à situação do ginásio coberto junto ao Campo 
do Torrense; g) quanto à gerência do Campo do Torrense; h) quanto à 
construção das casinhas túmulos no cemitério municipal; i) quanto às 
compras realizadas por dispensa de licitação durante a pandemia do 
Covid-19; j) quanto ao transporte para torrenses estudar em faculdades 
na região sul de Santa Catarina; k) quanto à utilização da pista de moto-
cross; l) quanto à atual composição e diretoria do Conselho Municipal 
do Esporte; m) quanto a procedimentos administrativos disciplinares de 
servidores; n) quanto aos campos de futebol no Parque de Balonismo.
Nº 36/2021, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao Poder 
Executivo informações quanto a revitalização no campo do Grêmio Es-
portivo Torrense, nesta Cidade.
Nº 37/2021, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Poder 
Executivo informações quanto às providências e medidas tomadas 
para o funcionamento provisório da casa de acolhimento de mulhe-
res vítimas de violência doméstica, conforme Ação Civil Pública nº 
072/1.12.0004196-3.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Números 41, 69 e 76/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo as seguintes providências: a) colocação de 
abrigo nas paradas de ônibus para os usuários de transporte público; b) 
limpeza e capina do meio fio dos bairros Porto Alegre e São Francisco, 
nesta Cidade; c) colocação de lombo faixa ou tachões na Rua Joaquim 
Hoffmaister, Bairro Getúlio Vargas, nesta Cidade.
Números 42, 43, 44, 45, 46 e 62/2021, do Ver. Dilson Mauro Jardim 
Boaventura, que solicita ao Poder Executivo as seguintes providências: 
a) implantação de uma lombofaixa/quebra-mola na Rua Coronel Pachê-
co esquina com a Rua Celeste Macedo, nesta Cidade; b) implantação 
duas lombofaixas/quebra-molas na Rua Osvaldo Aranha, nesta Cidade; 
c) a implantação de duas lombofaixas/quebra-molas na Rua Joaquim 
Hofmeister, nesta Cidade; d) implantação de uma lombofaixa/quebra-
-molas na Rua Capitão Balduíno, Vila São João, nesta Município; e) 
implantação de duas lombofaixas/quebra-molas na Rua Antônio Brune-
li, Vila São João, neste Município; f) implantação de uma lombofaixa/
quebra-mola na Rua José Bonifácio, Vila São João, neste Município. 
Números 47, 48, 49, 50, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 60, 61, 78, 79, 
80, 81, 82, 83, 84, 85, 86 e 87/2021, do Ver. Igor dos Santos Beretta, que 
solicita ao Poder Executivo as seguintes providências: a) pavimentação 
da área central da Comunidade do Jacaré, nos trechos entre o Campo 
da Sociedade Esportiva Guarani e a Escola Estadual Nossa Senhora 
Aparecida; b) canalização da água da chuva que se acumula em frente 
a Escola Zona Sul; c) camisa para uso no verão pela guarda de patri-
mônio; d) contenção do valão no trecho da Av. Barão do Rio Branco 

até o Rio Mampituba; e) pavimentação da Rua Universitária, Bairro 
Faxinal, nesta Cidade; f) retirada da placa PARE do canteiro central, 
em frente o Big Jóia, nesta Cidade; g) colocação de quebra-molas na 
Rua Constantino Scheffer, Bairro Faxinal, nesta Cidade; h) colocação 
de quebra-mola na Rua Dilma Godinho, Bairro São Jorge, nesta Cida-
de; i) pintura da sinalização horizontal na Rua Santa Maria, Bairro São 
Jorge, nesta Cidade; j) colocação de iluminação de led no Loteamento 
Nova Esperança, Bairro Faxinal, nesta Cidade; k) iluminação públi-
ca na Rua Gabriel Manoel Bauer, Vila São João, neste Município; l) 
colocação de abrigo na parada de ônibus situada na Rua Bento Gon-
çalves, Centro, nesta Cidade; m) colocação de iluminação pública na 
Rua Primeiro de Maio, Bairro São Jorge, nesta Cidade; n) colocação de 
base graduada no Beco da Corsan, que liga a Rua Luis Gonçalves dos 
Santos com a Travessa M. Couto, Bairro Igra Norte, nesta Cidade; o) 
pavimentação da Rua Capitão Jovino, Bairro Salinas, nesta Cidade; p) 
instalação de quebra-molas na Rua Santa Maria, Bairro São Jorge, nes-
ta Cidade; q) pavimentação da Rua Alexandre Xavier de Melo, Bairro 
São Jorge, neste Município; r) pavimentação da Rua Santo Antônio, 
Bairro São Jorge, neste Município; s) pavimentação em PVS das ruas 
Leandro Lummetz Collares e Dilma Godinho, Bairro São Jorge, neste 
Município; t) colocação de base graduada na estrada do Parque Itape-
va (antiga estrada do cemitério), neste Município; u) garagem para os 
ônibus da Secretaria Municipal de Educação; v) pavimentação em PVS 
da Rua Universitária, nesta Cidade; x) pavimentação da Rua do Normé-
lio, nesta Cidade; y) patrolamento semanal na Rua do Balonismo, nesta 
Cidade; z) instalação de dois quebra-molas na Rua Manoel Oliveira 
Carneiro, Vila São João, neste Município.
Números 63, 64, 65 e 66/2021, do Ver. Cláudio da Silva Freitas, que 
solicita ao Poder Executivo as seguintes providências: a) poda do mato 
ao redor do campo e limpeza do valo no campo do Grêmio Esportivo 
Torrense; b) colocação de uma lombo na Rua TV Faxinal, Bairro Faxi-
nal, neste Município; c)  sinalização e pintura, horizontal e vertical na 
ciclovia do entorno da Lagoa do Violão, na Rua José Maia Filho, nesta 
Cidade; d) conserto do calçamento da Rua Manuel de Lima Porto e Rua 
General Firmino Paim, neste Município.
Números 67, 70, 71, 72, 73 e 74/2021, do Ver. Moisés Trisch, que so-
licita ao Poder Executivo as seguintes providências: a) manutenção do 
bueiro localizado na Rua Manoel de Oliveira Manduca, 5930, Bairro 
São Brás, nesta Cidade; b) pavimentação do calçamento na Rua Manoel 
de Oliveira Carneiro, Vila São João, neste Município; c) pavimentação 
da Rua Mário Dalpiaz, Vila São João, neste Município; d) pavimenta-
ção de calçamento da Rua Chinês, Vila São João, neste Município; e) 
pavimentação da Rua Pedro Magnus, Vila São João, neste Município; 
f) conclusão da pavimentação da Rua Maria M. Matos, Vila São João, 
neste Município.
Nº 68/2021, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto à colocação de uma lombada ou quebra-molas 
na Rua Universitária, próximo à Associação dos Policiais Militares de 
Torres.
Nº 75/2021, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à colocação de quebra-molas e sinaliza-
ção viária na Travessa Belvedere e na Rua Maracanã, Campo Bonito, 
neste Município.
Nº 77/2021, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto ao calçamento e melhor iluminação pública da 
Rua Armando Gonçalves dos Santos, Bairro Igra Sul, neste Município.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES:
ERRATA: 
No boletim da 3ª Sessão Plenária Ordinária, publicado neste periódico, 
foi registrado que:
“O Ver. Igor dos Santos Beretta tentou falar com a Secretária de Edu-
cação, alegando que faria uma Moção de Congratulação ao esposo da 
Secretária que estava pintando a EMEI”.
Registre-se que o correto é:
“O Ver. Igor dos Santos Beretta tentou falar com a Secretária de Educa-
ção, alegando que faria uma Moção de Congratulação ao esposo da Di-
retora Geral da Secretária de Educação que estava pintando a EMEI”.

Ver. Vilmar dos Santos Rocha: Informou que seu pedido de providên-
cias para um quebra-molas no Campo Bonito foi realizado. Agradeceu 
ao Secretário Vando pelo bom atendimento à comunidade, em especial 
à colocação de base graduada e patrolamento. Agradeceu à Secretária 
de Saúde pelo excelente trabalho e atendimento a seu amigo Valneir, 
falecido há poucos dias. Quanto a uma rua do Jardim Eldorado, citada 
na sessão anterior, disse que não há mais como fazer reformas, é preciso 
“tirar fora e fazer tudo novo”. Em conversa com o Secretário Mauro, foi 
informado que no mês seguinte a prefeitura enviará patrolas ao Campo 
Bonito e São Brás. Sugeriu que o colégio do Campo Bonito, que está 
abandonado, seja transformado em casa mortuária. Pediu que o Execu-
tivo instale mais paradas de ônibus no município.

CÂMARA DE TORRES
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Ver. Jacó Miguel Zeferino: Agradeceu à manifestação do Vereador 
Rafael, afirmando que a criminalidade no Estado tem diminuído, sen-
tindo-se lisonjeado por fazer parte deste contexto. Falou que não existe 
diminuição da criminalidade sem os órgãos da Segurança Pública e seus 
servidores. Agradeceu aos servidores da Segurança Pública do Estado 
pela atuação exemplar. Parabenizou o pessoal da Companhia de Torres 
que, juntamente com a Operação Golfinho, têm trazido segurança ao 
município. Relatou que a população lhe tem atribuído a fama de fa-
zer oposição ferrenha ao Prefeito Carlos. Disse que está fazendo uma 
oposição inteligente, votando favorável ao que for bom para a popula-
ção. Quanto ao reajuste do IPTU, achou uma barbaridade, devido ao 
momento em que foi aplicado. Reclamou sobre o não atendimento de 
seu pedido de melhoras para a Rua Artur Manoel Scheffer, afirman-
do que o Secretário Maurinho não foi resolutivo. Falou de seu Pedido 
de Informação sobre uma ação civil pública voltada ao acolhimento de 
mulheres vítimas de violência doméstica. Disse que muitas mulheres, 
vítimas de violência doméstica, se obrigam a voltar para casa por não 
terem para onde ir. Defende que o caso merece maior atenção. Convi-
dou a população a prestigiar o SINE Móvel, que visita a cidade nos dias 
27 e 28 de janeiro.

Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Relatou que vendedores 
pararam seus caminhões na entrada da cidade, fazendo uma concorrên-
cia desleal contra os pagadores de impostos. Agradeceu ao Secretário 
Vando, que atendeu seu pedido. Agradeceu ao Secretário Mateus pela 
confecção de projeto de uma cancha de bocha frente ao Dunas Praia. 
Em conversa com a Secretária Suzana, soube que não há dermatolo-
gista em Torres. Pediu que os interessados entrem em contato com a 
Secretaria. Foi informado que o Estado repassa 460 exames de Raio X 
ao município, mas que o hospital faz apenas 60. Disse que a Secretária 
está buscando soluções para o caso, assim como os exames de sangue. 
Falou sobre a possibilidade de ampliação de horário para os quiosques 
à beira-mar, e pediu que o poder público se sensibilize. Agradeceu ao 
Secretário do Meio Ambiente que o ajudou na questão dos porcos-es-
pinhos que ferem os cães com seus espinhos. Solicitou à Secretaria de 
Obras a pintura das faixas de segurança do município. Pediu a passa-
gem dos caminhões Pipa na Estrada Universitária da ULBRA, que sofre 
com a poeira. Propôs que prefeito, vereadores e interessados “sentem 
para conversar” sobre a atual situação da escola Municipal de Educa-
ção Infantil Sady Pipet de Oliveira. Citou sua moção em homenagem 
a servidores da Casa que fizeram 25 anos de serviços bem prestados à 
Câmara Municipal.

Ver. Moisés Trisch: Fez referência à fala de um vereador, sobre as mu-
lheres vítimas de violência doméstica, se solidarizando com a causa. 
Falou sobre o corte de grama realizado pelo Executivo, e os pedriscos 
que saltam em veículos e pedestres. Espera que o Executivo busque 
uma solução para o caso. Mostrou-se incomodado com a atual situação 
da ciclovia da Lagoa do Violão, por não ter identificação clara. Alega 
que os visitantes, por não conhecerem a região, não a usam. Pede ur-
gência do conserto ou extinção da ciclovia. Tratou sobre a vacinação da 
COVID-19 e os profissionais da saúde que serão vacinados. Enalteceu a 
categoria afirmando que são merecedores. Falou sobre pessoas ligadas 
à política que estão furando fila para serem vacinadas. Elogiou o Bu-
tantan que, em parceria com uma empresa Chinesa, disponibilizou seis 
milhões de doses para a população, e a Fiocruz, que enfrenta resistência 
na execução de seus serviços. Disse que, de acordo com o número de 
vacinas ofertadas no país, até o final de 2021, teremos vacina suficiente 
para vacinar menos da metade da população. Criticou o Presidente da 
República, que na sua opinião, não entende nada de economia. Falou 
sobre as empresas Pfizer e Covax, que propuseram vacinas ao Brasil, 
e acabaram sendo recusadas pelo Governo Federal. Criticou o filho do 
presidente, e o Chanceler do Brasil, pela inabilidade em lidar com pa-
íses como a China. Disse que, mesmo com as vacinas recebidas, não 
há como manter um fluxo permanente de vacinação. Citou o caso de 
Manaus, que sofre com a pandemia, atribuindo o problema ao prefeito 
anterior, govenador e Governo Federal. Quanto ao Município, sugeriu 
que o Legislativo pressione o Governo Federal para que trate o caso da 
pandemia com maior seriedade. Sugeriu que o atual Ministro da Saúde e 
o Chanceler sejam substituídos por pessoas mais responsáveis.

Ver. Rafael da Silveira Elias: Disse que, em conversa com o Secre-
tário de Planejamento, soube que o município está captando recursos 
para obras significativas num montante de oito milhões de reais. Ci-
tou a pavimentação da Rota Salinas, com prazo de execução em 30 
de junho, e passarelas de acesso das dunas da Praia Grande que estão 
sendo concluídas. Falou sobre a revitalização dos Moles, com prazo 
final para 8 de março, parada por questões técnicas, e a revitalização 
da Lagoa do Violão, que teve as obras retomadas. Elencou algumas 
ruas do município que estão recebendo pavimentação e canalização. 
Falou sobre obras que estão por entrar em execução como a revita-
lização da beira-mar e a Praça XV. Citou uma emenda do Deputado 
Afonso Hamm, para o Projeto Orla, que será debatido com a comuni-
dade. Falou sobre a licitação, que será reaberta para a construção dos 
decks frente ao Parque do Balonismo. Afirmou que, como líder do 
governo, está sempre próximo do Executivo fazendo a ligação com o 
Legislativo. Em relação à Creche do Curtume, disse que se solidariza 

à causa e buscará uma reunião com as partes interessadas.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Solicitou aos colegas vereadores que, 
antes de fazerem críticas a membros ou Secretários do Executivo, ve-
rifiquem de quem é a competência. Falou que a Corsan está fazendo 
um trabalho enorme no município, resultando em uma série de obras 
que causam transtornos, mas são pequenos em comparação aos bene-
fícios gerados. Disse que o Presidente Bolsonaro é acusado por todos 
os problemas no governo. Fez referência aos partidos anteriores que 
superfaturaram obras e desviaram dinheiro. Falou sobre Manaus que 
foi mal gerido, e o atual Presidente que é acusado por estes proble-
mas, mesmo sendo impossibilitado de interferir nas ações de estados 
e municípios. Defendeu o Presidente Bolsonaro por sua honestida-
de. Criticou a rede Globo que ganhava bilhões com propaganda do 
Governo Federal, e que atualmente vê seus cofres secando. Com-
parou o filho do Presidente com o Lulinha, filho do ex-presidente, 
que enriqueceu de maneira ilícita. Afirmou que Bolsonaro foi o único 
presidente da América Latina que sustentou a população com o au-
xílio emergencial. Pediu ao Executivo que conserte a Rua Armando 
Gonçalves dos Santos, bem como a iluminação do local. Mandou um 
abraço ao Esporte Clube Amigos do Adri, que em fevereiro completa 
seis anos. Pediu ao Executivo e colegas vereadores, para a aquisição 
de verbas para reestruturar o maquinário da Vila São João, que é 
antigo e se encontra defasado. Deixou claro que seu pronunciamento 
nunca será contra pessoas A, B ou C. São opiniões que precisam ser 
respeitadas.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Falou sobre a coleta do lixo 
e os valores cobrados pelo serviço. Criticou a coleta, já que o cami-
nhão tem passado em alguns lugares, mas não tem recolhido o lixo. 
Relatou que as ruas dos bairros Jardim Eldorado e Vila Nova, que 
estão recebendo benfeitorias da Corsan, ficam intransitáveis em dias 
de chuva. Reconhece que não é um problema do Executivo, mas sim 
da própria Companhia. Disse que fez um pedido de providências em 
2019, solicitando a implantação de abrigos em paradas de ônibus, 
mas que até hoje não foi atendido. Informou que está fazendo um 
projeto de lei, que autoriza o município a fazer parceria com em-
presas privadas, para a construção de abrigos. Fez um pedido para 
que os PAs coloquem em local visível a relação dos profissionais 
em plantão. Solicitou à Secretaria de Obras a colocação de lombo-
faixas na Rua Joaquim Hoffmeister, e limpeza e capina nos bairros 
São Francisco e Porto Alegre. Falou sobre a Creche do Curtume, e 
a ação de desapropriação da entidade. Questiona o motivo da desa-
propriação da instituição, que tem uma finalidade social. Mostrou-
-se indignado pela desapropriação do local, sugerindo outros locais 
como solução para o caso. Quanto ao concurso dos fiscais de trânsito, 
sugeriu que se faça valer o concurso para que os profissionais possam 
atuar na cidade. 

Vera. Carla Rodrigues Daitx: Disse que já tinha solicitado às Se-
cretarias de Planejamento e de Obras que retirassem o material dei-
xado na obra dos Moles, como restos de madeira e pregos. Parabe-
nizou o Presidente do PP, Nasser Samhan, que deixou o comando do 
partido, mostrando-se sempre como um líder atuante e agregador. 
Agradeceu ao ex-presidente que a apoiou em sua candidatura no 
partido. Parabenizou a todos os participantes do Projeto Curtume, 
mostrando-se conhecedora do projeto e do pessoal que nele atua. Leu 
um breve texto enaltecendo a importância do Projeto na esperança de 
uma solução para o caso. 

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Parabenizou a associação do Bair-
ro São Francisco, na pessoa do senhor Pedro, que resolveram um pro-
blema de esgoto no bairro. Relatou que fez um pedido de providência, 
solicitando a sinalização e remarcação da ciclovia da Lagoa do Vio-
lão. Sugeriu a colocação de tachões no entorno da lagoa como medida 
de segurança. Pediu que o Poder Público se sensibilize com o caso de 
desapropriação da Creche do Curtume. Disse que lutará com a comu-
nidade para que seja encontrada a melhor solução ao caso. Disse que 
pediu ao Secretário Maurinho a canalização da Rua Caxias do Sul.

Ver. Igor dos Santos Beretta: Fez referência aos senhores Marcelo 
França e Marcelo Lobato, presentes no local. Em referência a uma 
fala anterior, teceu elogios ao senhor Nasser Samhan que, mesmo 
sendo adversário, sempre se mostrou parceiro e cordial. Elogiou a 
escolinha Amigos do Adri que tem formado atletas e boas pessoas. 
Disse que encaminhou uma moção de congratulações ao servidor 
Mateus Mota, da Secretaria de Turismo, que tem mostrado um ótimo 
trabalho. Quanto à desapropriação da Creche do Curtume, afirmou 
que o projeto tem salvado vidas. Criticou a desapropriação do proje-
to, e sugeriu a desapropriação da área da SAMU, que tem um gasto 
mensal de R$ 15.000,00. Falou que esteve em reunião com repre-
sentantes do Sindicado dos Servidores, e pede que o Executivo olhe 
pelos servidores na possibilidade de um possível reajuste salarial. 
Disse que, em virtude do recesso legislativo, fica incomodado com os 
comentários da população. Afirmou que é contra o recesso, sugerindo 
que o horário de atendimento poderia ser estendido para atender a 
toda população. Mostrou seu diploma de vereador eleito afirmando 

que “quem o colocou na Casa foi o povo, e não a caneta do prefeito”.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Disse que enviará um pe-
dido de providência para a limpeza do Valão. Falou que deveria ha-
ver fiscalização para os ônibus de excursão, que chegam à cidade e 
atrapalham o trânsito. Sugeriu um local próprio para estes veículos. 
Informou que foi feito um pedido de limpeza no Morro do Farol, e 
agradeceu pelo pedido que foi atendido. Comentou que a temporada 
de verão, em virtude da pandemia, está muito fraca, e acredita que é 
preciso incentivar a construção civil, que mantém a cidade na baixa 
temporada. Enalteceu a construção civil por gerar muitos empregos. 
Parabenizou ao Presidente da Casa que confeccionou uma cartilha 
de orientação aos vereadores e assessores. Disse que foi questiona-
do se, como vereador, é oposição ou situação. Disse que não é nem 
oposição nem situação, está pelo povo. Falou que o Executivo preci-
sa trabalhar junto com o Legislativo. No caso da desapropriação da 
Creche do Curtume, disse que quer saber mais sobre o caso, e que é 
solidário com a creche. Quanto ao recesso do Legislativo, disse que 
os vereadores estarão na Casa à disposição da população.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Fez referência ao senhor 
Nasser, que é um amigo e uma pessoa que “constrói pontes”. La-
menta a saída do ex-presidente do partido, externando respeito com 
a decisão, mesmo não concordando com o afastamento. Falou sobre 
a CORSAN que deve ser responsável pela fiscalização de suas obras. 
Foi incisivo afirmando que a colocação de canos não é um favor ao 
município, já que mais de noventa por cento do que é arrecadado vai 
para o Estado. Afirmou que a CORSAN deve fiscalizar as empresas 
que lhe prestam serviço, e não esta Casa Legislativa. Quanto à de-
sapropriação da Creche Curtume, disse não acreditar que o Poder 
Público deixará qualquer criança desamparada. Falou que a Câmara 
não foi informada e nem notificada sobre a desapropriação. Sugeriu 
que, com o valor envolvido na desapropriação, seria possível adquirir 
área própria e construir um prédio para este fim. Falou que a Casa se 
envolverá no caso para entender o ocorrido. Falou que será encon-
trado o melhor caminho para o caso, por confiar no senso da questão 
social do município. 

TRIBUNA:
Presidente do Centro de Cultura e Assistência Social Creche 
Curtume, Carlos Magnus: Disse que foram surpreendidos com o 
decreto de desapropriação da Creche do Curtume. Alegou que o pro-
jeto é patrimônio da entidade, uma entidade que é de todos. Entende 
que o trabalho realizado pela instituição é de grande responsabilida-
de. Citou o senhor Marcelo França, que é “filho da creche”, e hoje 
comanda o Corpo de Bombeiros de Torres. Afirmou que “a creche 
é propriedade do povo, e que jamais se concordou em vender o lo-
cal”. Alegou que, por ser de caráter exclusivamente social, ninguém 
é dono. Disse que o projeto traz enormes benefícios aos pais que são 
desassistidos. Convidou a senhora Maria Leni Schardosin para ler 
um breve relato sobre a entidade. Em seguida, o senhor Carlos Mag-
nus respondeu aos questionamentos dos vereadores. Informou que a 
área ocupada pela creche é total, ressaltando que nenhuma área está 
à venda. Disse também que conseguiram cassar o decreto de desa-
propriação, que foi suspenso por tempo indeterminado. Falou sobre 
um módulo destinado ao aluguel de cadeiras na praia, em nome da 
Creche, que tem toda arrecadação destinada exclusivamente para a 
creche. Convidou o Legislativo, Executivo e população a resolverem 
juntos a questão da desapropriação. 

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei nº 01/2021, do Poder Executivo, que ratifica a suspen-
são do prazo de validade dos concursos públicos e processos seleti-
vos vigentes no Município. APROVADO
Projeto de Lei Complementar nº 01/2021, do Poder Executivo, que 
altera dispositivo da Lei Municipal nº 1.804, de 10 de outubro de 
1978, que dispõe sobre o Estatuto dos Funcionários públicos do Mu-
nicípio.  APROVADO

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 131/2009) 
e de Acesso à Informação, o Presidente do Legislativo, convida a 
todos para acessarem o novo site da Câmara Municipal de Torres 
https://www.camaratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e visu-
ais, a nova plataforma permite à população ficar por dentro dos 
principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo real, 
através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comunidade 
mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES
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E aí, vagalumes? Tudo bem com vocês? O primeiro mês do ano 
já se foi. Já deu tempo de terminar a listinha das resoluções, né? 
As férias também estão acabando pra algumas pessoas que con-
seguiram sair pra dar uma desopilada. Fevereiro está aí e o Carna-
val esse ano vai ser como nunca, ou seja, não vai ser. Então, bora 
lá! Queria passar pra vocês algumas coisíneas que a gente organi-
zou por aqui, principalmente, pra vocês que seguem o Filosofando 
Sem Filtro no Instagram. Pra quem ainda não segue a gente nosso 
perfil lá tem três “ós” no final: @filosofandosemfiltrooo. Aí vai um 
roteiro do que a gente pretende fazer. Continuaremos fazendo 
uma live diária com aproximadamente 10 minutos lá no Instagram 
com a finalidade de ler algum livro e, também, fazer a leitura da 
coluna pras pessoas que são deficientes visuais. Na próxima se-
mana a gente vai terminar as lives do livro {A Arte da Sabedoria} 
do Baltasar Gracián e na sequência vai rolar a leitura do livro {A 
Quinta Raça} do Trigueirinho. Este livro fala sobre uma nova hu-
manidade mais evoluída, inteligente, sensível e objetiva que vai 
habitar a nova Terra depois das grandes transformações. Pessoas 
que fazem parte desse novo grupo de humanos já podem ser en-
contradas em algumas partes do mundo. Não percam a leitura do 
livro {A Quinta Raça}! Gostaria de sugerir um perfil interessante 
que descobri faz alguns meses. Comecei a seguir um perfil super 
diferentão no Instagram esse ano sobre a origem da humanidade 
e afins: @4biddenknowledge Esse nome significa {conhecimento 
proibido). Lá vocês vão encontrar Billy Carson falando sobre os 
mistérios do Antigo Egito, as tábuas de esmeralda escritas por 
Thoth {depois como reencarnação de Hermes Trismegisto}, a 
cidade perdida de Atlântida, as pirâmides em Marte, Geometria 
Sagrada, a guerra dos Anunnakis, um combate entre o bem e o 
mal (Enlil e Enki) lá onde tudo começou no planeta Terra, etc. O 
filântropo, coach e escritor Billy Carson é autor do best-seller {The 
Compendium of the Emerald Tablets} que significa {O Compêndio 
das Tábuas de Esmeralda} e, atualmente, é apresentador da série 
{Deep Space} no canal Gaia no YouTube.  Além disso, ele é fun-
dador da {United Family of Anomaly Hunter}, uma fundação na 
qual ele trabalha em conjunto com especialistas como Gregg Bra-
den, Freddy Silva e Sonja Grace, com o objetivo de obter o maior 
número de informações sobre as primeiras civilizações desde os 
atlantes a aproximadamente 12.000 anos. Eles também estão no 
canal Gaia na série {Ancient Civilizations} como entrevistados. En-
fim, eu trouxe o Billy Carson pra cá essa semana porque eu estou 
terminando de ler um livro que fala sobre Atlântida e outro sobre 
a intervenção dos extraterrestres na origem da humanidade… e 
assisti alguns vídeos também. Algumas informações a gente per-
cebe em forma de metáfora na Bíblia e outras estão nas escrituras 
sagradas dos maias, dos egípcios e dos hindus. Tem alguns ufó-
logos, arqueólogos e até neurocientistas dizendo que existe sim a 
possibilidade de sermos descendentes dos Anunnakis. Meodeosss! 
Quanta loucura! Acho que por hoje é só, né? Vamos parar por 
aqui porque senão o texto vai ficar muito longo. Seguimos com 
os atendimentos de terapia on-line, terapia com Florais de Bach, 
Roda da Vida e Tarot Junguiano, Egípcio e Marselha. Agendem 
seus horários com uma semana de antecedência, please. Boa se-
mana e até!  

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 CRTH 0345
Psicoterapia Breve, Terapia c/ Florais de Bach e Tarot Junguiano.
Atendimento em São Paulo ou online 
Instagram: @terapeuta.carol
WhatsApp: 11 965844075

Filosofando Sem Filtro

Caroline Westphalen

COLUNISTAS

Ao realizarmos a leitura de um 
mapa astral, o consulente desco-
bre que o mapa apresenta todos 
os signos e é dividido em doze 
partes, cada parte desta divisão, 
chamamos de casa e correspon-
de a um setor de nossa vida pes-
soal. 

A casa 4 do mapa astral é a 
casa correspondente  à familia e 
a nossa base emocional. É o pon-
to do mapa de maior intimidade 
do ser humano, em que somente 
conhecemos quando temos um 
grande vínculo com a pessoa. 
Muitas vezes, pessoas extroverti-
das e sociáveis, na intimidade, se 
mostram   exigentes,  críticas e 
até mesmo frias com os familia-
res.  Do contrário, também é ob-
servado, pessoas externamente 
retraidas e tímidas, mas que, na 
intimidade, se mostram alegres, 
confiantes e sonhadoras. Este é 
um ponto muito interessante do 
mapa astral, o qual nos traz mui-
tas surpresas, pois conhecemos 
a caracteristica mais peculiar de 
uma personalidade. 

Os planetas colocados na casa 
4, também expõem como é nos-
sa relação familiar, se a relação 
foi construtiva, de afeto e ampa-

ro ou se foi uma relação abusi-
va, a qual nos traz desequilibrios 
e traumas quando  adultos.  É 
neste setor que está nossa base 
emocional e quem tem maior an-
coramento afetivo na casa da fa-
milia, obviamente  tem mais for-
ça para superar  as adversidades 
da vida.  

Uma pessoa que tem a Lua na 
casa 4 por exemplo, encontra na 
familia, um suporte de muito zelo 
e cuidado. O planeta Júpiter tam-
bém está muito favorecido neste 
setor, e é indicativo de uma rela-
ção extremamente positiva e be-
néfica com os seus vínculos, pois 
é justamente na familia, que a 
pessoa irá  receber  suas maiores 
bençãos da vida. Por outro lado, 
pessoas que tem o planeta Plu-
tão na casa 4, podem ver a fami-
lia como um território de hostili-
dade, medo e inseguranças. 

A família é um dos fatores mais 
relevantes da nossa existência. 
Nem sempre a familia que nos 
dará suporte será constituida de 
parentes, mas são os nossos vín-
culos, sejam eles de sangue ou 
não,  quem irão nos proprocionar 
a força emocional para superar 
as intemperies da vida. 

Por Juliana Mesquita Inácio

A famÍlia na astrologia

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRES CACHOEIRAS 

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL PARA REGISTRO DE PREÇOS Nº 01/2021 

Licitação exclusiva às beneficiárias da Lei Complementar nº 123/2006

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na 
modalidade Pregão Presencial para Registro de Preços nº 01/2021, tendo como critério de 
julgamento o menor preço por item. Objeto: Aquisição de Material Elétrico para Iluminação 
Pública, para atender as necessidades da Secretaria Municipal de Obras e Viação.  Data da 
abertura: 15/02/2021. Horário e local: às 10h no setor de licitações da Prefeitura Municipal. 
Cópias do edital e demais informações poderão ser obtidas no setor de Licitações da Prefeitura no 
horário de expediente das 07h e 30min as 12h e 30min, pelo telefone (51) 3667 1155 ou pelo site
www.trescahoeiras.rs.gov.br. 
                                                

FLÁVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal 
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ÁRIES - Olhe para o futuro e tenha muita 
consciência do que está plantando, aria-
no. Essa é uma semana especialmente 
delicada para você. Dê passos bem len-
tos, porém firmes e consistentes. Saiba 

valorizar mais o que já conquistou antes de seguir em 
frente em busca de novas e incertas aventuras. Siga num 
ritmo mais lento e peça ajuda se precisar.

TOURO - Um momento para caminhar 
com mais inspiração e suavidade, tau-
rino. A vida está pedindo certeza dos 
passos e um ritmo mais lento. Mas você 
pode sentir ansiedade, pressa, vontade 

de jogar tudo pro alto em alguns momentos. Lembre-se 
de respirar fundo o tempo todo, buscar prazer no cotidia-
no e cuidar também de sua saúde.

GÊMEOS - Hora de colher resultados, ge-
miniano. E tocar sua vida de forma oti-
mista e consciente, sabendo que muita 
coisa boa espera por você no futuro. Mas 
controle sua ansiedade, não conte tudo 
para todo mundo e busque atividades que 

ajudem a relaxar e espairecer. Estudos e comunicação em 
geral estão favorecidos. Planejamento financeiro também.

CÂNCER - Um ótimo momento para você 
avaliar melhor as relações, canceriano, e 
fazer planos para o futuro. Relações podem 
ganhar estrutura e consistência, oferecendo 
a segurança que você tanto deseja e preci-
sa. Novos amigos e caminhos podem surgir e 

vale a pena estar aberto às novidades. Se deseja mudar alguma 
coisa em sua rotina, a hora é essa.

LEÃO - Um momento favorável ao diálogo e 
a definição de projetos comuns, leonino. O 
que for feito em dupla ou equipe tende a ter 
resultados melhores e mais concretos. Sua 
rotina pode ir se organizando aos poucos 

e oportunidades profissionais interessantes podem surgir. É 
um momento mais movimentado em seu trabalho e rotina. 
Lembre-se de cuidar da saúde.

VIRGEM - Momento favorável para a 
vida profissional, virginiano. Organize 
sua agenda de forma a ter tempo para 
você, a casa e a família também. O pra-
zer será importante o ano todo e é bom 

ir criando esse espaço na rotina desde já. Divulgações, 
estudos e comunicação estão bastante favorecidos, es-
pecialmente no que for ligado ao trabalho.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Roberta Vidal

LIBRA - Dê passos mais lentos, libriano, 
mas certo do que está fazendo. Não em-
barque em aventuras malucas pressionado 
pelos outros, nem se sinta aflito se alguém 
cobrar alguma coisa, incluindo velocidade. 
Siga seu ritmo e os seus próprios desejos. 

O diálogo é a melhor forma de se entender. Aproveite os 
bons momentos em casa e em família.

CAPRICÓRNIO - Um bom mo-
mento para avaliar se tem conse-
guimo mesmo aliviar o peso e a 
sobrecarga, capricorniano. Você 
precisa aproveitar essa semana 

para dar um gás nos projetos pessoais e cuidar 
mais de você, em busca de mais prazer, vocação 
e verdade na vida. Organizar as coisas práticas 
pode ser mais fácil, em dias que prometem ser 
bem produtivos.

AQUÁRIO - Um ótimo momento 
para tomar decisões, aquariano. 
Na contramão dos outros signos, 
você pode dar passos importan-
tes e conquistar coisas novas. 
Comunicação em alta, autocon-

fiança a mil. Um momento bom para pratica-
mente tudo, tirando um ou outro imprevisto, mas 
que com cuidado e atenção, você tende a tirar 
de letra.

PEIXES - Aproveite a quantidade 
de ideias que tendem a surgir em 
sua mente, pisciano. Sente, con-
verse, anote. Inspire-se e inspire, 
olhe para dentro, defina seus pla-
nos e metas, e vá em frente. Você 

pode realizar muitos sonhos nos próximos meses. 
Amigos podem ajudar, assim como pessoas com 
quem você convive. Autoconhecimento favorecido.

ESCORPIÃO - Um momento mais delicado, 
escorpiano, que requer atenção às deci-
sões, palavras e atitudes. Siga no seu ritmo, 
espere a hora certa e observe antes de falar 
ou reagir. Amigos podem inspirar e ajudar 
você. Em casa, diálogo é o melhor caminho 

para resover coisas e planejar o futuro. Nas relações, paci-
ência será fundamental para evitar brigas e rupturas.

SAGITÁRIO - Sente para planejar as finan-
ças, sagitariano, porque novos e grandes 
sonhos podem demandar investimentos 
e vale a pena se organizar para isso. Um 
momento favorável aos estudos, reuniões, 

negócios e comunicação em geral. Sua rotina pode ga-
nhar novidades e isso inclui o trabalho. Foco no que in-
teressa, porque bons ventos sopram por aí.

VARIEDADES

(semana entre (27/01 e 03/02)
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Prefeitura de Três Forquilhas assina convênio 
para atendimento no PA 24h de Torres

Na tarde desta quarta-
-feira, 27 de janeiro, foi 
efetuado convênio entre 
as Prefeituras de Torres e 
Três Forquilhas para aten-
dimento dos forquilhenses 
no Pronto Atendimento 24h 
de Torres. O documento foi 
assinado pelo prefeito Car-
los Souza e a prefeita Loraci 
Klippel Melo Germann, mais 
conhecida por Lola.

Acompanharam o ato, a 
secretária municipal de Saú-
de, Suzana Machado, e o 
secretário da área, do muni-
cípio vizinho, Rômulo Brehm 
Hoffmann.

Agora, além de Três For-
quilhas, estão conveniados 
com Torres para acolhimen-
to no PA 24h, os município 
de Dom Pedro de Alcântara 
e Três Cachoeiras.

Empresa da capital patrocina o projeto 
“Somos Todos Hand Torres”

A empresa Alpha Química de 
Porto Alegre/RS, que atua com 
a distribuição de produtos quí-
micos voltada ao desenvolvi-
mento de negócios, possui 30 
anos de mercado e se encantou 
com o projeto “Somos Todos 
Hand Torres – da Associação 
Torrense de Handebol (ATHB). 

A empresa trabalha com de-
senvolvimento de segmentos 
como Cuidados do Lar, Cuida-
dos Pessoais, Agronegócio e 
Construção Civil. Temos um 
perfil flexível, de empresa que 
adequa seu portfólio conforme 
necessidade do mercado, visan-
do o crescimento do negócio de 
seus clientes.  

Conforme o diretor Juvenil 
Dias Neto, a Alpha já conhecia a 
importância do projeto. 

“Já tínhamos conhecimen-
to do excelente trabalho que o 
projeto Somos Todos Hand Tor-
res desenvolve com as crianças 
e adolescentes. O projeto nos 
foi apresentado formalmente 
e, sabendo da necessidade de 
incentivo, a Alpha Química to-
mou a iniciativa de apoiar o es-
porte e o projeto para que ele 

possa continuar gerando frutos 
com seu trabalho”, conta.

O patrocínio entre a empre-
sa Alpha Química para o proje-
to “Somos Todos Hand Torres”, 
acontece através da Lei de In-
centivo Estadual Pró-esporte 
RS. Grande parte do valor inves-
tido retorna à empresa em for-
ma de crédito de ICMS. O dire-
tor da empresa ainda conta que 
a ideia de patrocinar o projeto 
surgiu da percepção de agregar 
valor à comunidade e oportuni-
zar a inclusão social.  

“Nossa visão é de que além 
de apoiar uma iniciativa relacio-
nada ao esporte, é de extrema 
importância por ser um projeto 
voltado a crianças e adolescen-
tes. Entendemos que o maior 
viés do projeto é a formação 
de cidadãos através do esporte, 
uma vez que desenvolve ques-
tões como a disciplina, resiliên-
cia, coletividade, entre outros 
valores tão importantes para a 
vida em sociedade”, finaliza.   

 

*Com Assessoria de Comu-
nicação – Jornalista Camila Bro-
zowski

CCR ViaSul implanta novos painéis eletrônicos na BR-101
FONTE: CCR Via Sul
_________________

Nesta quinta e sexta (28 e 29), a 
CCR ViaSul fará a instalação de dois 
novos Painéis Eletrônicos de Men-
sagens Variáveis (PMVs), na altura 
do km 74, em Osório, no sentido 
Norte e, na altura do km 63, em 
Maquiné, no sentido Sul, respec-
tivamente. As ações devem iniciar 

a partir das 8h, com previsão de 
bloqueio de uma faixa. Eventu-
almente, poderá ser necessário 
o bloqueio total da via, porém, o 
mesmo será comunicado pela CCR 
ViaSul em seus canais de comuni-
cação.

Os equipamentos serão mais 
um recurso de apoio e comunica-
ção para quem trafega pela BR-101 
no RS. Por meio deles serão mos-

tradas mensagens informando so-
bre a situação, em tempo real, da 
rodovia, como acidentes, pontos 
em obras, mensagens de conscien-
tização, entre outras.

Tecnologia a serviço do tráfego

Medindo cerca de 2x8 metros, 
o PMV é instalado a uma altura de 
mais de 7 metros da rodovia. Isso 

permite uma visibilidade de mais 
1 quilômetro de distância e uma 
legibilidade de, pelo menos, 270 
metros, variando de acordo com 
o texto utilizado. O painel não tem 
limite de caracteres e permite a 
utilização de diversas cores simul-
taneamente.

A estrutura que dará suporte ao 
equipamento será um semipórtico 
composto por uma viga de susten-

tação no chão, que mede 7,2x14,3 
metros, e uma viga superior, que 
irá manter o PMV suspenso.

Em caso de chuvas, o serviço 
será suspenso. A CCR ViaSul re-
força aos usuários que atentem à 
sinalização nos locais, respeitando 
os limites de velocidade. Mais in-
formações pelo Disque CCR ViaSul 
no 0800 000 0290.
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Na manhã desta quin-
ta-feira (29), a Prefeitura 
de Arroio do Sal prestou 
contas em relação ao 
boletim de vacinação 
contra a Covid-19 no 
município. Foi informa-

do que, até o momento 
havia chegado ao muni-
cípio 150 doses – entre 
as vacinas da Coronavac 
e da Astrazenica. 

Até o final de tarde 
da quarta-feira (28), 110 

dastas doses haviam 
sido aplicadas – inicial-
mente em servidores da 
saúde de Arroio do Sal, 
que trabalham na linha 
de frente de combate à 
Covid-19.

REGIÃO 

Abastecimento precário de 
energia elétrica em Três 

Cachoeiras é tema de reunião 

O prefeito de Três Cacho-
eiras, Flávio Raupp Lipert, e 
os vereadores municipais, se 
reuniram na última semana 
para discutir sobre os proble-
mas constantes de abasteci-

mento de energia elétrica 
enfrentados no município. 

Durante a reunião, o pre-
feito informou que já enca-
minhou ao presidente da 
Assembleia Legislativa do RS, 

deputado Ernani Polo, um 
ofício comunicando a situa-
ção e solicitando a busca de 
uma solução junto à Compa-
nhia Estadual de Energia Elé-
trica (CEEE). 

Prefeitura presta contas em relação 
ao boletim de vacinação contra a 

Covid-19 em Arroio do Sal

Junta Comercial prorroga por mais 
60 dias suspensão temporária das 

taxas de abertura de empresas
A Junta Comercial, In-

dustrial e Serviços do Rio 
Grande do Sul – JucisRS 
vai suspender tempora-
riamente por mais 60 dias 
a cobrança dos serviços 
para abertura de empre-
sas a contar do dia 24/1 
até 24/3/2021. O anúncio 
foi da presidente da en-
tidade, Lauren de Vargas 
Momback, na manhã des-
ta última segunda-feira, 
25. A decisão foi tomada 
conforme Resolução apro-
vada na  Sessão Plenária  
desta segunda-feira pelo 
Colégio de Vogais. Com 
esta medida, a ideia é be-
neficiar milhares de micro 
e pequenos empreende-
dores do RS.

Segundo Lauren, a pror-

rogação da isenção das 
taxas para abertura de em-
presas têm como objetivo 
incentivar o empreende-
dor a abrir seu próprio  ne-
gócio. Ela destaca que o ór-
gão de registro está aliado 
ao compromisso do gover-
no estadual em  contribuir 
para o crescimento da eco-
nomia do nosso estado.

A iniciativa irá fazer com 
que mais empreendedo-
res tenham a possibilidade 
de saírem da informalida-
de, gerando empregos e 
renda. Ela lembra que des-
de o início da Pandemia 
da Covid-19, o número 
de abertura de empresas 
no RS teve um aumento 
de 5,1%. Em 2020, foram 
constituídas 196,1 mil em-

presas, em 2019, foram 
156,7 mil. 

Uma das  metas da Jun-
ta Comercial, segundo 
Lauren, é promover ações 
que auxiliem os micro e 
pequenos empreende-
dores a enfrentar a crise 
provocada pela pande-
mia. Conforme Resolução 
estão suspensas as taxas 
de abertura de empresas 
para as seguintes nature-
zas jurídicas:

• Limitada (Ltda.)
• Empresário Individual 

por Responsabilidade Li-
mitada (Eireli)

• Empresário 
Individual (EI)
• Sociedade 
Cooperativa

Promotoria de Justiça emite recomendação 
aos prefeitos da Comarca de Torres sobre 

vacinação contra a covid-19

Por Rádio Maristela
________________

O promotor de Jus-
tiça da Comarca de 
Torres, Márcio Rober-
to Silva de Carvalho, 
emitiu na quarta-feira, 
27 de janeiro, reco-
mendação a todos os 
prefeitos e aos secre-
tários de saúde dos 
sete municípios que 
compõem a Comar-
ca (Torres, Arroio do 
Sal, Dom Pedro de Al-
cântara, Mampituba, 
Morrinhos do Sul, Três 
Cachoeiras e Três For-
quilhas).

O documento apre-
senta recomendações 
acerca da execução da 
campanha de vacina-
ção contra a covid-19, 
para que os planos 
municipais de imuni-
zação sejam cumpri-
dos de acordo com o 

que foi estabelecido 
pelo Ministério da 
Saúde e adotado pelo 
Estado

Na recomendação, 
dentre as principais 
preocupações, está 
a de garantir que as 
vacinas sejam aplica-
das apenas nos pú-
blicos prioritários já 
definidos e que sejam 
evitados os casos de 
“fura-fila” ou outros 
desvios, conforme 
vêm sendo noticia-
do em vários estados 
desde que a vacinação 
teve início no Brasil.

A Promotoria tam-
bém recomenda que 
as prefeituras “pro-
movam ações visando 
a dar transparência à 
execução da vacina-
ção, inclusive com a 
divulgação semanal 
das metas vacinais 
atingidas”; que “infor-

mem se houve com-
pra pelo município, 
disponibilização pela 
Secretaria Estadual da 
Saúde do RS e/ou Mi-
nistério da Saúde, dos 
insumos necessários 
à sua concretização, 
tais como seringas, 
agulhas, caixas para 
descarte de resíduos, 
algodão, refrigerado-
res, acondicionamento 
adequado, dentre ou-
tros. Informar ainda “o 
quantitativo de vacinas 
recebidas pelo municí-
pio até a data da emis-
são da recomendação 
(27/01), bem como de 
indivíduos que recebe-
ram a primeira e/ou 
segunda dose”.

Os municípios têm 
24 horas para respos-
ta com as informações 
solicitadas pela 2ª Pro-
motoria de Justiça da 
Comarca de Torres.

Três Cachoeiras recebe mais 50 
doses da vacina contra a COVID-19

Três Cachoeiras, 
26.01.2020 – Três 
Cachoeiras recebeu 
nesta terça-feira (26), 
mais 50 doses da vaci-
na contra o novo coro-
navírus (COVI-19). As 
vacinas estão sendo 
aplicadas nos profis-
sionais de saúde dos 
ESF (Estratégia Saúde 
da Família), Vigilância 
Sanitária e da Policlí-
nica Municipal. Além 
disso, os profissionais 
que realizam a coleta 

de Swab (exame nasal 
que detecta a presen-
ça do vírus) em esta-
belecimentos de saú-
de da rede privada do 
município, também 
foram imunizados. 

 
Na semana passa-

da, o município rece-
beu as primeiras 90 
doses da vacina, imu-
nizando os trabalha-
dores da saúde que 
atendem na linha de 
frente contra o CO-

VID-19 (SAMU e Cen-
tro do COVID-19); ido-
sos acima de 60 anos e 
pessoas com deficiên-
cia que moram em lar 
de longa permanência 
(Lar Dr. Paim Cruz), as-
sim como seus funcio-
nários. 

Na medida que as 
vacinas forem sendo 
recebidas pelo muni-
cípio, a Administração 
Municipal informará à 
população. 
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Prefeito de Três Cachoeiras anuncia 
pavimentação da primeira rua da área rural

Na última semana, o prefei-
to de Três Cachoeiras, Flávio 
Raupp Lipert, e o vice-prefeito, 
Vilson Rodrigues, se reuniram 
com a comunidade dos Mes-
quitas, para anunciar o início 
das obras de pavimentação da 
rua Feliciana Rodrigues Pereira. 
O trecho será o primeiro a ser 
pavimentado na área rural do 
município.

A obra será executada com 
recursos oriundos de emenda 
parlamentar do Deputado Fe-

deral Jerônimo Goergen. “Essa 
é a primeira, mas continuare-
mos buscando recursos para 
pavimentar outras ruas e estra-
das da nossa área rural”, garan-
tiu o prefeito.

Durante a reunião, estiveram 
presentes o vereador Marcelo 
Paulart, a vereadora Fabiana 
Leffa e a suplente Albâniza Va-
lim, que também lutaram por 
essa conquista.

A obra deve se iniciar nos 
próximos dias.

Marinha já fiscalizou mais de 1000 embarcações no Litoral 
Norte Gaúcho na Operação Verão  2020/21

A Agência da Capitania dos 
Portos em Tramandaí, dentro da 
Operação Verão 2020/2021, “To-
dos por uma navegação segura”, 
vem intensificando a fiscalização 
de embarcações, marinas, clubes 
náuticos, obras e plataformas no 
Litoral Norte do Rio Grande do 
Sul. A Operação iniciou em 15 de 
dezembro de 2020 e irá se esten-
der até o dia 15 de fevereiro de 
2021.

As Inspeções Navais têm o 
propósito de conscientizar con-
dutores e passageiros de embar-
cações sobre a importância das 
regras de segurança da navega-
ção, de modo a reduzir o risco 
de acidentes e divulgar a men-

talidade marítima. No dia 26 de 
janeiro, ao completar 43 dias de 
operação, a Agência Tramandaí 
alcançou os seguintes resulta-
dos: 1.003 embarcações fiscali-
zadas, 23 notificações emitidas 
e 2 apreensões, representando 
um incremento de 75% no nú-
mero de abordagens em relação 
ao mesmo período da operação 
anterior.

A Agência tem sob sua jurisdi-
ção 25 municípios, e conta com 
um efetivo de 25 militares, tendo 
como missão zelar pela seguran-
ça da navegação, salvaguardar 
a vida humana e prevenir a po-
luição hídrica nos mares, rios e 
lagoas. Durante as abordagens, 

os Inspetores Navais verificam a 
habilitação dos condutores, do-
cumentação das embarcações, 
material de salvatagem (coletes 
e boias), extintores de incêndio, 
luzes de navegação, a lotação 
e o estado de conservação das 
embarcações, além de submete-
rem os condutores ao teste com 
etilômetro. Mesmo com as ações 
de fiscalização por inspetores na-
vais, a Marinha conta com a co-
laboração da população. Quem 
observar irregularidades no mar, 
rios e lagoas pode informar atra-
vés do número (51) 3684-2037.

Texto: Sandro Sauer 
(Edição: Gabriela Prestes)

Com escultura na areia, guarda-vidas 
prestam homenagem a desova da 

Tartaruga-de-couro em Arroio do Sal
Na manhã do último sábado 

(29), os Guarda-vidas CT Cardo-
so e CT Venzon, comandados 
pelo Ten. Gelson Rogério Mou-
ra Ardenghi, encerraram uma 
peculiar escultura de areia na 
Guarita 40, em Arroio do Sal. A 
guarita fica em frente ao local 
onde ocorreu a rara desova da 

Tartaruga-de-couro – maior es-
pécie de tartaruga marinha do 
mundo – e a escultura foi uma 
forma dos guarda-vidas presta-
rem uma homenagem a esse 
evento.

A obra foi iniciada pelos 
próprios servidores na última 
quinta-feira (21) – e foi sendo 

moldada em dois dias até ser 
encerrada. ”A escultura con-
tou também com o apoio do 
SD Bueno e SD Guglielmin que 
fizeram o monitoramento. A 
tinta utilizada é corante, não-
-tóxica ao meio-ambiente”, ex-
plicou a comunicação de Arroio 
do Sal.

Departamento de Meio Ambiente de Três Cachoeiras alerta 
para campanha de descarte de pilhas

Três Cachoeiras, 28.01.2021 
– O Departamento de Meio 
Ambiente de Três Cachoeiras 
chama a atenção da população 
para a campanha de descarte 

de pilhas, na qual está sendo 
disponibilizado um espaço es-
pecífico para o recolhimento 
deste material nas dependên-
cias da Prefeitura Municipal 

(Departamento de Meio Am-
biente, localizado no 3° andar, 
ou na recepção).

A iniciativa foi lançada em 
2020, após a assinatura do 

convênio com a Green Eletron 
- empresa gestora de Logística 
Reversa de Eletroeletrônicos – 
que fará a destinação correta 
do produto. A ação incentiva a 

retirada de circulação deste re-
síduo, que causa danos ambien-
tais e riscos à saúde humana. 

Mais informações pelo tele-
fone (51) 3667-1155 ramal 218.
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Em duas ações diferentes na 
quinta-feira (21/1), a Brigada Mi-
litar (BM) prendeu em Torres dois 
indivíduos, um por furto qualifica-
do e outro por receptação .

A primeira ação ocorreu no bair-
ro Guarita, onde a Brigada Militar 
prendeu um homem por furto qua-
lificado. Após o recebimento de in-
formações sobre um furto de car-
tão de crédito, uma guarnição da 
BM fez contato com a vítima, que 
relatou aos PMs que havia ido até o 
seu banco. "Através das câmeras de 
segurança (do banco), foi visualiza-
do um homem utilizando este car-
tão e realizando diversos saques. 

Diante dessas informações, os 
policiais realizaram averiguações, 
localizando o suspeito. Foi identifi-
cado um indivíduo de 31 anos, com 
antecedentes por furto, e com ele 
foi encontrado o cartão da vítima, 
um cheque no valor de R$ 2090 e 
R$ 5910 em dinheiro", destaca a 
comunicação da BM. O homem foi 
preso em flagrante e encaminhado 
à Delegacia de Polícia.

Na mesma quinta-feira (21/1), 
no bairro Centenário em Torres, a 
Brigada Militar prendeu outro ho-
mem, desta vez por receptação de 
veículo. "Após denúncias de que 
um homem estaria oferecendo 

uma motocicleta pelo valor de R$ 
100, uma equipe da Força Tática 
do 2° BPAT juntamente com a RO-
CAM, realizaram diligências, sendo 
possível a abordagem e identifi-
cação de um homem de 33 anos, 
com antecedentes por recepta-
ção, homicídio, estupro, tráfico de 
drogas, entre outros crimes. Foi 
identificado também o carona, um 
homem de 25 anos, sem antece-
dentes. Durante averiguações, foi 
possível constatar que a motoci-
cleta encontrava-se em situação 
de furto/roubo. Ainda em diligên-
cias no local, os PMs localizaram 
a placa, as carenagens, o farol e o 

painel da motocicleta recuperada. 
O homem de 33 anos foi preso e 

encaminhado à Delegacia de Polí-
cia.

BM prende individuo por furto qualificado e outro 
por receptação em Torres

Ambas ações ocorreram na quinta-feira (21). Um dos indivíduos possuía longa ficha criminal - incluindo crimes como homicídio e estupro

Na segunda-feira (25/01), no 
Centro de Arroio do Sal, a Briga-
da Militar (BM) prendeu um ho-
mem depois de uma tentativa de 
feminicídio. Após o recebimento 

de informações de que uma mu-
lher teria dado entrada no posto 
de saúde de Arroio do Sal, com 
um ferimento causado por uma 
faca.

“Os PMs fizeram contato com 
a vítima, uma mulher de 27 anos, 
que relatou aos policiais que ao 
tentar apartar uma briga de ca-
sal, foi atingida pelo homem com 

um golpe de faca no ombro es-
querdo. Durante diligências, os 
PMs localizaram e prenderam o 
suspeito, um homem de 20 anos, 
com antecedentes por violência 

doméstica, o qual mantinha sua 
companheira sob ameaças”, in-
formou a Comunicação da BM. O 
homem foi preso e encaminhado 
à Delegacia de Polícia.

Homem preso por tentativa de feminicídio após esfaquear mulher em Arroio do Sal

Indivíduo tentava vender moto por R$100, e acabou preso

A Brigada Militar (BM) 
prendeu um homem por furto 
de veículo e uma mulher por 
receptação e posse de arma 
de fogo na noite de sexta-feira 
(22/1), em Torres, na Estrada 
Geral Areia Grande. 

"Após o recebimento de 
informações de que um in-
divíduo estaria vendendo 
motocicletas furtadas, uma 
guarnição da BM realizou ave-
riguações, sendo possível a lo-
calização do suspeito, um ho-

mem de 26 anos com diversos 
antecedentes criminais por 
furto e roubo. No local, o ho-
mem informou aos PMs que 
já havia feito a venda de uma 
motocicleta. Diante das infor-
mações, os policiais foram até 

o local indicado pelo homem 
e encontraram uma parte fe-
minina de 35 anos, que havia 
comprado a motocicleta do 
suspeito. Com a mulher foi 
localizada ainda uma espin-
garda calibre .36", explica a 

comunicação da BM.
O homem foi preso por fur-

to de veículo e a mulher por 
receptação e posse irregular 
de arma de fogo. Ambos fo-
ram encaminhados à Delega-
cia de Polícia.

Dupla é presa após furto de veículo em Torres

Por Fabiana Bonugli (G1 RS)
___________________

O passeio em uma praça de 
Torres, no Litoral Norte do Rio 
Grande do Sul, mudou a relação 
de um menino, que tem autismo, 
com os animais. Pedro Antônio, 
de 2 anos, estava no local com a 
família quando viu agentes da ca-
valaria da Brigada Militar, a polícia 
militar do RS, fazendo patrulha-
mento, e logo demonstrou inte-
resse.

"Ele está fazendo os sons dos 
animais, do jeito dele, mas faz. 
Tenta falar algumas coisas, e uma 
delas é cavalo".

Em decorrência do autismo, 

Pedro possui algumas dificulda-
des em se expressar. Depois do 
encontro, as coisas começaram a 
mudar.

"O Pedro, encantado com os 
cavalos, sorria, pulava e até en-
costou a mão. Ele tem sensibili-
dade a algumas texturas", conta 
a mãe, Bruna Silva. Feliz com a 
atenção que os brigadianos tive-
ram com Pedro, e também com 
o irmão, Lucas, de 7 anos, Bruna 
fez uma publicação em rede social 
para agradecer. Depois disso, um 
novo encontro foi marcado e os 
meninos puderam reencontrar os 
animais no sábado (23).

Agora, a família procura um 
sítio ou local que tenha animais. 

Objetivo é usar interesse do meni-
no para continuar desenvolvendo 
suas habilidades de comunicação. 
"Eu notei o carinho dele com os 
animais, ficou encantado. Nós 
estamos providenciando algum 
lugar pra ele continuar tendo esse 
contato", fala Bruna.

Diagnóstico

Pedro foi diagnosticado com au-
tismo infantil de nível moderado há 
um ano."Descobri o por quê das 
noites sem dormir e as crises de 
choro. Com as terapias, notamos 
mudança, porém a pandemia veio e 
mudou tudo. Desde então não tive-
mos mais consultas", lembra a mãe.

Menino autista com dificuldades de se expressar encanta-se com 
cavalos da BM em Torres

Pedro Antônio, de 2 anos, estava passeando com a família quando encontrou com os agentes que faziam patrulhamento em Torres, no Litoral Norte. Interesse do menino pelos 
animais surpreendeu a mãe, que já busca uma forma de manter contato.

Pedro e a mãe, Bruna, foram convidados a encontrar novamente 
com os animais — Foto: Sd Rodrigo Ziebell/PM5
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SOCIEDADE NA ALTA TEMPORADA TORRENSE
Verão em Torres costuma ser sinônimo de cidade lotada e agito social redobrado. Entretanto, nesta atual temporada as grandes festas sociais não estão ocorrendo, suspensas como 

medida de combate a pandemia de Covid-19. Ainda assim, as atividades sociais que envolvem a comunidade da mais bela praia gaúcha não pararam totalmente, seguem de acordo com 
os protocolos permitidos - seja saindo para aproveitar a praia e o ar livre, os comes e bebes dos restaurante  ou curtindo em casa com a família. Confira a seguir alguns cliques da colunista 
social Vera Lia Cavalheiro, registrando bons momentos em Torres.

Por Vera Lia Cavalheiro

Exemplo a ser seguido: Pedro, 
Carla, Rafaela e Henrique Cirne Lima, 

viram no Facebook " cão abandonado" 
e adotaram o Alfredo

Lideranças femininas na SAPT: Aline 
da Rocha Silveira, Cibele Poli Messinger e 

Lenara Kras

Martina Karpowicz Pereira,  nadadora desde os 8 
anos, associada da SAPT, treina natação 2x na semana, 

para as competições de triathlon e travessias de natação 
em águas abertas. A natação é sua paixão e a piscina da 

SAPT sua segunda casa.

Andréa Bopp Meister caminhou até a Guarita e 
fez tradicional foto

Iara Palmeiro da Fontoura 
não tem problema com 

calorias... sorvete bem bom

Rodrigo e Enrico Christini: 
pai e filho , pedalando dos 

Molhes à Guarita, com 
pausa para um suco

Cristina e Gerson Piccoli festejaram os 
7 anos da neta Alexandra Piccoli Stedile e o 

irmão Victor Piccoli Stedile

José Ede-
nir e Ma-
ria Cecília 
Brognoli 
reuniram 
a família 
em seu 
condomí-
nio Ocean 
side

Empossado 
Presidente 
da SAPT 
Márcio 
Leandro 
Amaro (d) 
pelo Vice 
Presidente 
do Consel-
ho Selvino 
Segat (e) Na casa da praia, João Carlos e Annamaria 

Moreira Borges reuniram toda a Clã e fotografaram
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Integrantes do Grupo Florescer recebem kit de materiais 
para incentivar atividades na pandemia

FONTE: Prefeitura de Torres
_______________________

TORRES - Na segunda-feira, dia 25 
de janeiro, integrantes do Grupo Flo-
rescer receberam em domicílio um 
Kit de materiais para estimular as 
atividades de convívio a partir do ar-
tesanato, promovendo ainda a refle-
xão e promoção de direitos sociais. 

Na busca pelo fortalecimento 
de vínculos a Secretaria de Assis-
tência Social e Direitos Humanos, 
através do Serviço de Convivência 
e Fortalecimento de Vínculos, dis-
ponibilizou materiais como tecidos 
e retalhos variados como algodão e 
feltro, fibra de enchimento, E.V.A. e 
uma surpresa: uma pipa, acompa-
nhada por uma carta.

Em 2021 o Grupo Florescer reto-
mou as atividades de forma remo-
ta, com encontros virtuais e, para 
além do artesanato, se buscou a 

troca de saberes entre as partici-
pantes e a nova técnica de referên-
cia do grupo, educadora social em 
artes.

Nessa retomada, o protagonis-
mo das usuárias tem sido o gran-
de destaque: a cada semana, uma 
escolhe uma atividade ou trabalho 
desenvolvido para ensinar às ou-
tras. O resultado não é somente 
a peça construída, mas partindo 
da superação do distanciamento 
social se constroem momentos de 
alegria, troca de saberes, valoriza-
ção da autonomia e a descoberta 
de talentos e de uma nova identi-
dade coletiva.

Os encontros virtuais do Gru-
po Florescer estão ocorrendo nas 
quartas-feiras às 19h30. Para par-
ticipar é necessário ser usuária 
do SCFV ou simplesmente procu-
rar o Serviço. Neste caso, basta 
entrar em contato com a equipe 

e agendar sua entrevista! Telefo-
ne (51)3626-9150 (ramal 345 ou 

346) nos horários das 8 horas às 
11h30min e das 13h às 17h30min 

às segundas, quartas e sextas, ou 
pelo e-mail scfv@torres.rs.gov.br .

Operação do Ministério Público interdita mercado e 
apreende 2,8  toneladas de produtos em Torres

FONTE: MP RS

Quatro mercados foram alvos 
de uma operação da Força-Tarefa 
Segurança Alimentar do Ministério 
Público do Rio Grande do Sul (MP 
RS), realizada em Torres nesta ter-
ça-feira (26 de janeiro). Um dos es-
tabelecimentos foi interditado por 
conta das péssimas condições sani-
tárias. No local, foram encontradas 
baratas e outros insetos circulando 
próximos a alimentos. Ao todo, 2,8 
toneladas de mercadorias foram 

recolhidas para descarte.
Conforme os coordenadores 

do Grupo de Atuação Especial de 
Combate ao Crime Organizado (Ga-
eco) Segurança Alimentar, Alcindo 
Luz Bastos da Silva Filho e Mauro 
Lucio da Cunha Rockenbach, os 
principais problemas encontrados 
foram carne vencida, sem proce-
dência, estragada e fora de tempe-
ratura adequada. Também foram 
apreendidos outros produtos sem 
procedência, fracionados irregular-
mente e acondicionados de manei-

ra imprópria. Os nomes dos estabe-
lecimentos não foram divulgados 
pelo MP RS

Além dos promotores de Justi-
ça que atuam no Gaeco Segurança 
Alimentar, participaram da ação o 
promotor de Justiça de Torres Már-
cio Roberto Silva de Carvalho e re-
presentantes da Secretaria Estadual 
da Agricultura, Secretaria Estadual 
da Saúde, Delegacia do Consumi-
dor (Decon), Patrulha Ambiental da 
Brigada Militar (Patram) e Vigilância 
Sanitária Municipal de Torres.

Os principais problemas encontrados foram carne vencida, sem procedência, estragada ou armazenada fora de temperatura adequada

Torres e o litoral gaúcho seguem sem pontos impróprios para banho

Nesta sexta-feira (22), 
o projeto Balneabilidade 
RS - realizado anualmente 
pela Fundação Estadual de 
Proteção Ambiental (Fe-
pam) - chega à sua sexta 
semana de divulgação na 
temporada 2020/2021. E o 
relatório segue apontando 
nova redução de pontos 
impróprios para banho.

Dos 90 pontos monito-
rados em 43 municípios 
gaúchos, apenas quatro 
deles apresentam condição 

imprópria - sendo que ne-
nhum destes é em Torres ou 
em qualquer ponto da orla 
litorânea do RS (os 4 locais 
impróprios estão em águas 
internas).

O projeto é realizado 
desde o verão 1979/1980 e 
integra o projeto RS Verão 
Total, do governo do Esta-
do. Os resultados das aná-
lises são divulgados todas 
as sextas-feiras, até 26 de 
fevereiro.

PONTOS IMPRÓPRIOS 
PARA BANHO NO RS

Pelotas – Balneário dos 
Prazeres, em frente à está-
tua de Iemanjá

Santa Maria – Balneário 
Passo do Verde – Rio Va-
cacaí

São Jerônimo – Praia do 
Encontro – Rio Jacuí

São Lourenço do Sul – 
Praia da Barrinha

Projeto Balneabilidade RS - realizado pela Fundação Estadual de Proteção Ambiental (Fepam) - chegou à sua sexta semana de divulgação na temporada 2020/2021. 

Cadastro para vacinação de acamados sendo realizada em Torres
TORRES - A Secretaria Munici-

pal de Saúde realiza a partir desta 
quarta-feira, 27 de janeiro, cadas-
tro de pessoas em situação de 
acamados, com mais de 60 anos. 
O propósito é concluir o levan-

tamento total desta população, 
para disponibilizar a vacinação 
contra a Covid-19.

Este cadastro é dirigido somen-
te aos acamados que residem em 
locais ainda sem cobertura dos 

agentes comunitários de saúde. A 
Prefeitura de Torres já possui uma 
lista destes moradores, repassada 
pelos agentes. Porém, falta com-
pletar o cadastro em locais ainda 
sem esta cobertura.

Para este grupo, a Secretaria 
está disponibilizando um telefo-
ne para os familiares passarem 
dados deste acamado com a fina-
lidade de aplicar a vacina no en-
fermo.

Por meio do telefone (51) 3626 
9150 ramal 421 o familiar do aca-
mado passará o nome, CPF, en-
dereço e telefone para contato. 
O atendimento ocorre das 8h às 
11h30min e das13h às 17h30min.
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Exposição de Arte no Passo 
de Torres é inspirada na 

supervalorização do tempo

GERAL

Dieguinho — O Lobo de Ouro da 
Infinity Imobiliária

As vésperas de completar 34 
anos, o jovem corretor de imóveis 
Diego Huggentobler já  percorreu 
um longo caminho de superação 
e conquistas. Ainda bebê, foi diag-
nosticado com um linfoma de Hod-
gkin, que tratou durante boa parte 

da infância. Amparado no amor e 
na dedicação de seus pais, avós e 
de toda a comunidade torrense, 
venceu a primeira e maior batalha 
de sua vida, e abriu caminho para 
outras vitórias.

As experiências de dor e medo o 

deixaram forte, e o exemplo de fé e 
persistência dos pais o fizeram de-
terminado. Aos 30 anos, Dieguinho 
conquistou o seu primeiro Lobo de 
Ouro de melhor desempenho em 
vendas do ano na Infinity Imobiliá-
ria, e repetiu o feito nos dois anos 
seguintes. 

Em uma breve conversa com 
Diego, perguntamos ao que atribuía 
o sucesso profissional, e ele nos 
respondeu com algumas dicas pre-
ciosas — válidas para qualquer seg-
mento, que achamos interessante 
compartilhar aqui. Confira abaixo:

ENTREVISTA com 
Diego Huggentobler
Corretor da Infinity Imobiliária

A FOLHA - Qual o segredo para 
a conquista do 3º Lobo de Ouro de 

melhor desempenho em vendas 
do ano, numa equipe de alto nível 
como a da Infinity?

Dieguinho - Não sei se existe um 
segredo, pois a fórmula é simples e 
conhecida. Começa por disciplina, 
foco e determinação. Sou um cara 
que não desiste fácil, estou sempre 
em busca dos meus objetivos e do 
melhor negócio para o cliente. 

Falando em clientes, me con-
sidero amigo dos meus, acho que 
isto é um diferencial também. Pro-
curo dar toda a assistência pós-ven-
da, da documentação à mudança, 
se for preciso. Me alegro com a sa-
tisfação de cada um, e, claro, apro-
veito as indicações que vêm a partir 
desta relação de confiança.     

A FOLHA - Você é torrense de 
berço e trabalha na empresa que 

desenvolve o projeto Descubra 
Torres. Na hora da venda, conhe-
cer bem a cidade faz diferença? 

Dieguinho - Toda. Comecei 
como agenciador, e inclusive acho 
que todos os corretores deveriam 
passar por este processo! A gente 
fica conhecendo melhor a cidade, 
as quadras, os lotes, os edifício, os 
imóveis que têm maior liquidez, é 
a melhor capacitação para um cor-
retor!           

Além disso, gosto de passear pe-
los pontos turísticos e fazer roteiros 
alternativos no caminho para o tra-
balho, é a forma que encontro de 
me manter conectado e atualizado. 
E tem também a qualidade de vida 
que a gente leva e o nosso amor 
pela cidade, que são verdadeiros 
testemunhos e transparecem na 
negociação.   

Mosaicista Flávia Chaves mostra seu trabalho na  Casa Lummertz, no Passo de Torres, 
mas pode fazer visitas agendadas para interessados em conhecer mais sua obra

Desde sábado, 16 de janei-
ro, está acontecendo mais 
uma edição anual da Expo-
sição de arte da Mosaicista 
Flávia Chaves, desta vez apre-
sentando a coleção `O Tempo 
Não Para!`.  O vernissage de 
abertura foi virtual, por con-
ta do período de medidas de 
contenção da proliferação do 
Novo Coronavírus. Mesmo as-

sim teve a presença de poucas 
pessoas ligadas ás artes, do 
Passo de Torres e de Torres. 

São 10 peças inspiradas em 
relógios do mundo que re-
tratam a supervalorização do 
tempo, sua compartimenta-
lização e a não permissão do 
ócio. 

A exposição acontece du-
rante todo o verão na Casa 

Lummertz, na Rua Beira Rio, 
807, no Centro do Passo de 
Torres.  O horário de visitação 
é das 9h às 11h e das 14h às 
18h. Caso alguém queira ser 
recebido pela artista para que 
seja feita uma apresentação 
mais detalhada, basta entrar 
em contato com o fone 51 
999477552 para agendamen-
to. 

Infomercial

A história de vida do Diego 
é tão inspiradora que a Infi-
nity decidiu contá-la em um 
minidocumentário, lançado 
no último dia 24. Um presen-
te de aniversário adiantado 
para o corretor campeão de 
2020, que foi surpreendido 
com os depoimentos emo-
cionados do pai Laurinho, 

da mãe Zulma e da esposa 
Patrícia, no vídeo que pode 
ser assistido no canal da imo-
biliária no Youtube (youtube.
com/infinityimobiliariadigi-
tal).

Aponte o seu celular para 
este QRCode e assista o min-
documentário "Dieguinho — 
O Lobo de Ouro" no Youtube. 

Trajetória de desafios e superação virou minidocumentário
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PARQUE ESTADUAL DA GUARITA 

Eu já morava aqui, meus pais, assim como a mai-
oria dos torrenses, trabalhavam muito no verão e não 
tinham tempo para “veranear”, assim sendo, era com 
meus tios que eu ia à praia e foi através deles que co-
nheci, e aproveitei, o mar verdinho da praia da guarita. 

Com o passar dos anos, passei a visitar frequen-
temente a praia da guarita que era a mais famosa e 
frequentada tanto pelos torrenses como pelos veranis-
tas e turistas. Porém, apesar das belezas, não era a 
mais popular. As areias da praia Grande, elitizadas 
pela presença forte da SAPT, com sua sede e seus 
guarda-sóis, era a mais popular. Embora não muito 
democrática. Seu uso era da seguinte forma: pela ma-
nhã os veranistas/turistas tinham a “prioridade do uso” 
e no período da tarde era a vez dos trabalhadores tor-
renses e das funcionárias domésticas (que vinham com 
seus patrões “veranear”). Mas este é um assunto para 
outra coluna.  

Voltando à praia da Guarita.  
Poucos anos depois da minha primeira visita à 

praia da Guarita, foi iniciada uma pequena revolução 
no local. Na época, eu não tinha a menor ideia do que 
se tratava. Ergueram um extenso tapume em volta de 
uma grande área próxima à faixa de areia. O parque foi 
todo cercado. A estrada que passava encostada à torre 
sul e que servia para se chegar à praia da Itapeva, foi 
fechada pela cerca. Uma nova estrada de chão foi 
construída, costeando esta cerca, abrindo novamente 
um acesso à praia da Itapeva.  

Um certo senhor, alto e magro, usando um cha-
péu esquisito, parecia ser o responsável por toda aque-
la mudança (o Lutzenberger). Diziam que estava sendo 
construído um Parque Estadual, e que além das mu-
danças visíveis, outras estavam por vir. 

Uma mudança visível foi o paisagismo, feito por 

Burle Marx, inclusive incluía um Jardim botânico com 
espécies nativas dali e da região do litoral norte. Um 
caminho entre os morros foi construído para, futura-
mente, ser utilizado para o deslocamento dos turistas. 
A ideia inicial, diziam, era a implantação de um peque-
no trem. Ele iria fazer o trajeto levando e trazendo os 
turistas do início do parque até a beira da praia. Isto 
nunca aconteceu. 

Foi construído, também, um belo anfiteatro no 
coração da praia, próximo a torre da guarita. Margeado 
por um pequeno lago, o palco do anfiteatro era envolto 
por uma arquibancada natural coberta de grama. Mui-
tas temporadas de verão foram abertas neste local ao 
som da OSPA. 

Um belo e funcional restaurante foi construído 
próximo ao anfiteatro. Seu telhado de palha santa fé e 
paredes de pedra basáltica, harmonizavam com o en-
torno.  

Na entrada do parque, construíram uma recepção 
nos mesmos moldes do restaurante, pedra e santa fé. 
Não era um pórtico, mas fazia a função. 

Estas foram as mudanças visíveis, as outras sur-
giriam com o tempo. 

Uma delas foi a disputa pela posse do parque.  
O parque construído em uma grande área desa-

propriada, pertencia ao estado, e o município não tinha 
nenhuma ingerência sobre ele.  

Durante muito tempo, a manutenção do parque foi 
feita pelo estado. Neste meio tempo houve uma forte 
cobrança para que a administração passasse a ser 
feita pelo município, já que o estado não estava fazen-
do bem este trabalho. Foram 25 anos até a mudança. 
Em 1996 o parque passou a ser administrado e manti-
do pelo município de Torres e, infelizmente, nada mu-
dou. Piorou, na verdade. 

Passaram, então, várias administrações e o par-
que, já descuidado, foi ainda mais negligenciado. Al-
guns remendos foram feitos ao longo dos anos, nada 
muito significativo. O furacão Catarina destruiu o já 
combalido restaurante, e o parque demorou alguns 
anos para vê-lo novamente de pé.  

De novidade mesmo foi a tentativa de criar uma 
nova entrada (ou saída) em meio a mata nativa e a 
construção de um novo pórtico (de gosto e preço duvi-
dosos). E foi só. 

O parque faz cinquenta anos em dezembro, e há 
cinquenta anos tudo era diferente. Uma pessoa de cin-
quenta anos, era considerado um velho, hoje isso não 
é mais verdade. Mudou. Muita coisa mudou. Nós mu-
damos, Torres mudou, a visão do turismo mudou, o 
modo de tratar a natureza e sua sustentabilidade mu-
daram.  

A verdade é que o parque idealizado lá na década 
de 70 não tem mais lugar nos dias de hoje. Aquele 
parque não cabe mais dentro deste. Não adianta ma-
quiar, enfeitar ou colocar um pórtico e cobrar ingresso 
sem ter um destino certo para esta arrecadação. O 
parque tem que ser revitalizado e adaptado aos moldes 
da sociedade atual. Temos que esquecer o modelo 
antigo. O novo modelo tem que contemplar o turismo e 
a sustentabilidade, sem conflitos ou exageros.  

O que vemos hoje é apenas uma cópia, mal feita, 
do que já foi. Só trocaram as peças estragadas por 
peças novas, não mudaram/atualizaram o conceito. 
Uma pena!  

Será que ainda dá tempo para projetar a existên-
cia e a longevidade do parque para os próximos cin-
quenta anos? Talvez, só vai depender da nossa mu-
dança de olhar e da respectiva adaptação necessária.  

Vamos mudar? 

T u conheces DKW? Eu conheço, e foi com 
uma delas que conheci a praia da guarita. 
Meu tio Ivan e minha tia Zeni, vinham todos 

os verões com minhas primas para Torres a bordo de uma 
DKW (a Vemaguet). E foi na DKW que fui, com eles, conhe-
cer a famosa praia da Guarita.  
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